
Se le llena la boca al hablar de su Ge-
tafe. Se entusiasma. La mayor parte
de las veces resulta difícil controlar
su verborrea. “Tengo ilusión”. A sus
65 años Pedro Castro ha hecho ese
examen de conciencia que se autoim-
pone unos meses antes de las eleccio-
nes y vuelve a ser el candidato. ¿Las
más difíciles? “De todas se dice lo
mismo”. Mientras, el alcalde parece
casi aburrido de hablar de unas pri-

marias de las que sigue estando en
contra (“no es el momento”). Y aun-
que se ha decantado por Trinidad Ji-
ménez, asegura que en el futuro “me
apetece trabajar” con Tomás Gómez:
el que fuera su pupilo y al que apoya
un sector de sus concejales. “Tampo-
co significa que haya división” en el
seno de los socialistas locales. Es su
opción. Mientras espera la llegada de
las elecciones, seguirá siendo alcalde

y gobernando la ciudad, apostando
por “políticas sociales” que centrarán
el debate hasta entonces. Y con algu-
nas promesas en cuanto a vivienda.
Las primeras de Buenavista se entre-
garán justo antes de las elecciones.
¿Casualidad? “He creado las condicio-
nes para que se pueda hacer así”. El
curso que se avecina será duro. No
importa. “Me crezco en las peleas”.

Páginas 10 y 11

“Esperanza Aguirre es mi ad-
versaria”, ha declarado la mi-
nistra de Sanidad y precandi-
data a la Comunidad,
Trinidad Jiménez, colocando
no como enemigo sino como
compañero a Tomás Gómez.
Con él se enfrentará el 3 de
octubre a unas primarias que
determinarán quién continúa
en la batalla por Madrid. Ji-
ménez se siente muy segura
de sus posibilidades: “Si me
presento es porque pienso
que voy a ganar a Aguirre”. La
Elegida por Zapatero ha sido

recibida en la sede del PSOE
de Getafe (en una de las tan-
tas visitas que está realizan-
do; la próxima, este jueves, 9
de septiembre, en Juan de la
Cierva) por unos tres cente-
nares de militantes entre
aplausos. Si es presidenta
apoyará la industria local, no
como Aguirre con La Carpe-
tania. Las concejalas Sara
Hernández y Cristina Gonzá-
lez, el sector tomasista, han
estado presentes pero no han
hecho declaraciones. 

Continúa en la página 8

“No tengo ganas
de jubilarme”

La cuesta de septiembre en los colegios
Comienzan las cuentas en el inicio esco-
lar. Las sumas, en particular. Las que tie-
nen que hacer los padres para cuadrar
las cifras del mes de septiembre, la par-
ticular cuesta que llega cuando los niños
van a iniciar el colegio. CECU pone el re-
sultado: una media de 1.227 euros por
cada niño, que se reparten entre unifor-

me, libros de texto, material escolar, co-
medor o transporte. Las sugerencias son
reutilizar ropa del año pasado, intercam-
biar libros de texto o acogerse a las be-
cas. Este curso es el Ayuntamiento el
que echa una mano a los padres otorgan-
do una subvención complementaria a la
de la Comunidad para la compra de ma-

terial escolar, después del recorte regio-
nal en este capítulo. Menos contentos es-
tán los padres de las escuelas infantiles
Casiopea, Marta Mata y Arte, disgusta-
dos por la adjudicación de los centros
educativos a empresas que priman el as-
pecto económico sobre el pedagógico.

Página 14
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Jiménez: “Aguirre
es mi adversaria”

Disfruta Getafe
�  Comienza el Festival Hecho en Getafe en el 

Lorca con el grupo Amigos por Sevillanas

�  Con folclore y gastronomía, la Casa de 
Extremadura celebra el día de su región

Páginas 22 a 24

Pedro Castro, alcalde
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¿SERÁN UNAS ESPÍAS camufladas las conceja-
las Sara Hernández y Cristina González, que acu-
dieron a una de las visitas que realizó Trinidad Ji-
ménez al municipio? ¿Irán después con el chisme
de lo sucedido a contárselo a Tomás Gómez, del
que se han declarado partidarias? ¿Será verdad que
esta división en el seno de los socialistas locales no
está causando ninguna tensión, como asegura el
propio alcalde?

¿SE ESTARÁ PLANTEANDO el Ayuntamiento
de Getafe cuadrar sus próximas cuentas y mejorar
el capítulo de gastos reduciendo la tan traída y po-
lémica subvención al Getafe CF? ¿Podría ser una
medida acogida favorablemente por los vecinos
que en muchas ocasiones han criticado esta parti-
da presupuestaria?

¿RECIBIRÁN CURSOS DE RIESGOS laborales
los niños que van a compartir espacio educativo
con las obras que se están desarrollando en 17 co-
legios de la localidad? ¿Se cumplirán los plazos y
para navidades tendrán de regalo de Reyes unos
patios remozados?

Los Gavilanes

En octubre va a comenzar la simulta-
neidad de la urbanización y la cons-
trucción de empresas en el polígono
industrial Los Gavilanes. Decathlon,
H&M o Bauhaus ya han cantando
que se instalarán en él y, como expli-
ca el alcalde, Pedro Castro, solo es-
tas supondrán ya 2.000 empleos di-
rectos. Los Gavilanes son dos
millones de metros cuadrados que
combinan suelo industrial, comer-
cial y zonas verdes.

Sube

:-)

Baja

:-(

Gestión de escuelas infantiles

La imagenMisterios
Es el registro de una
alcantarilla en la calle
Eugenio Serrano, una de
las vías que se remode-
laron recientemente
con el Plan E. La calle
luce en todo su esplen-
dor, pero los vecinos del
número 8, lugar donde
está ubicada esta loseta
de hierro, no ganan
para sobresaltos. No
está bien fijada al suelo
y cada vez que un vehí-
culo la pisa, salta produ-
ciendo un estruendo
que ha hecho incluso
despertar de su sueño a
los vecinos del portal.
Han llamado al
Ayuntamiento para que
le ponga solución, pero
de momento navegan
en el laberinto de la
burocracia. Y no pueden
dormir tranquilos.  

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

La gestión de tres de las escuelas in-
fantiles públicas de la localidad (Ca-
siopea, Arte y Marta Mata) ha sido
adjudicada a nuevas empresas por
parte de la Comunidad de Madrid.
En el proceso se ha valorado más el
recorte presupuestario que la cali-
dad del proyecto pedagógico, lo que
ha provocado la preocupación de los
padres de los niños inscritos en las
mismas. Estos recortes, además, han
provocado la completa renovación
del profesorado. 

T
omás Gómez tenía en su haber la cohesión y unidad de los
socialistas madrileños en torno a su figura de secretario ge-
neral y arrastraba un déficit: ser desconocido por el 65% de
los votantes. Haber y déficit cambiaron de signo el día que
Tomás Gómez escenificó con gran maestría mediática su

NO a Zapatero. Hoy lo conocen la gran mayoría de los madrileños y la orga-
nización socialista está más dividida que nunca.
Zapatero confió o creyó que su discípulo Tomás, al que había promociona-
do como secretario general, iba a acatar sin rechistar la decisión de promo-
ver a la ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, como candidata a la Presi-
dencia de la Comunidad de Madrid. Los acontecimientos acaecidos
durante el mes de agosto parecen avalar que Tomás Gómez tenía una estra-
tegia muy pensada y bien organizada para decirle NO a Zapatero y lanzar su
candidatura. No es ninguna novedad la tendencia de los afiliados a rebelar-
se contra supuestas intromisiones o imposiciones de los dirigentes, cuando
tienen la oportunidad de que su voto decida directamente y sin filtros –elec-
ciones primarias– y si además la rebeliónpuede permitir sacudirse algunos
complejos y depresiones que la crisis y los recortes han propagado entre los
socialistas. Para muchos es una buena oportunidad –creen que sin conse-
cuencias– de darle una patada en el trasero a Zapatero por todas las decep-

ciones sufridas. La estrategia parece completarse con un discurso más a
la izquierda y la imagen de tener apoyo sindical en los momentos en que
Zapatero va a sufrir el día 29 de septiembre la convocatoria de una huel-
ga general contra los recortes presupuestarios y la reforma laboral. Trini-
dad Jiménez no va a ser un camino de rosas: no puede distanciarse de la
estrategia de su mentor Zapatero.
Muchos se preguntan si el “no” de Tomás al presidente de Gobierno y se-
cretario general de los socialistas es la primera operación de calado para
aminorar su liderazgo e ir preparando su retiro. Otros indagan con qué
apoyos cuenta don Tomás fuera de Madrid y más allá de los viejos socia-
listas escocidospor la ignorancia y jubilación forzada a la que les ha some-
tido el presidente de Gobierno. Los más suspicaces temen más de lo mis-
mo: mucho marketing, mucha estrategia electoralista y poca enjundia
política.
Nosotros nos preguntamos si la batalla es para desalojar a doña Esperanza
Aguirre de la Presidencia de la Comunidad de Madrid y dejar de sufrir sus
lindezas, su desparpajo y los Gürtel que la merodean o para otra cosa. 
En nuestra ciudad al pastorPedro Castro se le han descarriado algunos fe-
ligreses importantes por su relevancia política. ¿Es una estrategia para una
vez más distanciarse del jefe y preparar una alternativa?

Primarias socialistas
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cartas al director

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

Trinidad y Tomás

“Cuando ustedes presentan
los presupuestos no es
más que un cómic”. José

Luis Casarrubios (PP) daba esta vi-
sión de las cuentas municipales en el
último Pleno celebrado, justo antes
de verano, un caluroso 30 de julio.
Pues de tebeos vamos. Viñeta núme-
ro 11 (punto del orden del día):
“Aprobación del expediente de mo-
dificación de crédito nº 17/2010 del
presupuesto municipal vigente, bajas
por anulación y modificación del
anexo de inversiones”. Puf. Este có-
mic es para adultos. La leyenda de la
viñeta, la voz del narrador: el Gobier-
no municipal retira 24 millones de eu-
ros de la inversión de este año. Un
bocadillo sale de Batman (David Cas-
tro, concejal de Hacienda): “Todos
los proyectos se mantienen, ¿por qué
miente? Lo que no se gasta en un año
lo pasamos al siguiente. Se ajusta el
gasto al momento en que se va a pro-
ducir”. Entonces su archienemigo,
The Joker (Casarrubios), dice: “La
mejor defensa es un buen ataque, y
eso es lo que ha hecho”. Empieza una
lucha. The Joker habla de proyectos
que se lanzan y año a año no se ejecu-
tan. Varios bocadillos de Batman:
“Demagogia”, “falta de lealtad”, “el
PP miente y no se pone ni colora-
do”… Y ahora entra en escena Cat-
woman. Bajo la máscara, no podía
haber otra que Sylvia Uyarra (IU), su-
perheroína. “Si yo fuera mala (Cat-
woman está en el lado de los bue-
nos) diría: “¿De qué se están
quejando? El dinero que no vamos a
gastar lo pasamos para el año si-
guiente; el Ayuntamiento de Madrid

despide a trabajadores”. En este capí-
tulo Batman y Catwoman (PSOE e
IU) ganan a The Joker (PP). La mo-
ción salió adelante con los votos po-
pulares en contra. 
Cambiamos de personajes. En juego,
un homenaje al escritor José Sarama-
go. Juan Hernández (PP) es Tintín.
Joven, no se sabe si adulto o adoles-
cente, tupé (aunque ni parecido y no
pelirrojo), inteligente e ingenioso y
con facilidad para los idiomas, entre
otras cualidades. También, hay que
decirlo, estuvo asociado a una ideo-
logía de derechas. Tintín demanda
“coherencia para este tipo de para-
bienes públicos”. Dice que pensaba
que el homenaje respondía a un tri-
buto a las letras lusas, pero echa de
menos otros autores, después que se
le hacía por la cercanía, pero mencio-
na a Cela que no ha tenido moción
en el Pleno, después que por la muer-
te, pero nombra a Delibes, y conclu-
ye que “lo que ustedes están premian-
do por encima de todo es el
posicionamiento político”. Sánchez
Coy (IU) es Asterix, el más serio
competidor de Tintín en el ámbito de
la historieta francobelga. Toma la po-
ción y defiende la Galia. El reconoci-
miento a José Saramago se hace “en
su paquete completo”: creativo, el
compromiso social... “En efecto, mili-
tante comunista”. Asterix le dice a los
romanos (populares) de Julio César
(Carlos González Pereira, portavoz),
que quieren conquistar la aldea gala
(Ayuntamiento), que ellos también
pueden llevar mociones para rendir
homenajes. Junto a Asterix, Obelix:
José Manuel Vázquez (PSOE), que

recuerda creaciones de Saramago:
“Se imaginaba que todo el mundo vo-
tase masivamente en blanco en unas
elecciones”. 
Como Zipi y Zape. No podía haber
historieta (Pleno) sin esas peleas en-
tre Casarrubios, que de Joker ha pa-
sado a Zape como si de un disfraz de
Mortadelo se tratara, y Sylvia Uya-
rra. La moción en cuestión denuncia
la forma de hacer política del PP, su
judicialización por los populares, las
18 querellas que estos han interpues-
to contra el Gobierno local. Casarru-
bios aparece en el primer dibujo. Be-
ber agua como un Popeye que toma
sus espinacas. De hecho, los lecto-
res de este tebeo (el público del sa-
lón) ríen esperando el fin del trago.
“La proposición está más escrita con
el hígado que con el corazón… rebo-
sa miedo… hacer uso de los juzga-
dos es un derecho… nunca recurri-
remos a los tribunales sin agotar
antes las vías de lealtad institucio-
nal”. Uyarra propuso dos títulos: Los
Miserables, de Víctor Hugo, y Las
Ratas, de Miguel Delibes. Pidió tam-
bién la dimisión del portavoz del PP.
Bocadillo también para José Manuel
Vázquez, otro superhéroe: “El que no
es útil para hacer oposición no vale
para gobernar”. El The End lo pone
Pedro Castro, el autor, a modo de F.
Ibáñez o José Escobar. “En política,
y os lo digo mirando a los ojos, se tie-
nen sueños, algunos de vosotros, pe-
sadillas”. Con las querellas, dice el
autor, los malos de este cómic han
querido la cárcel o la inhabilitación
de los superhéroes. Dejarlos sin (sú-
per) poderes. 

Superhéroes y villanos

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

El año comienza hoy, así
que debíais comenzar a
beber cava (o champag-

ne, si amáis la patria de Verlaine
o los más ideologizados repeléis
el Penedés), mientras os sacudís
la arena de las chanclas y plegáis
la sombrilla, desterrándola por
cuatro estaciones. No os fijéis en
las zarandajas del 31 de diciem-
bre, inocua muesca para los
cambios.
Murgas, zambombas caribe-
ñas y dietario actualizado. Mo-
leskine para los sibaritas. Se
rompe ahora el almanaque
con el objeto de levantar una
vida, si no nueva, al menos di-
ferente. Y entre esos propósi-
tos que media humanidad ato-
londrada se impone,
encontramos metas tan ne-
cias, entre otras, como reducir
talla, engordar la cuenta ban-
caria, para seguir aumentando
barrigas orondas, y volver a
pensar en reducir el diámetro
corporal, olvidando que los
años han de iniciarse como
terminan, esto es, buscando la
felicidad. Este objetivo es o
debía ser de prescripción obli-
gatoria, acompañado de la re-
ceta ineludible que nunca fa-
lla: alejarse de hipócritas,
necios y tontos, que es mi pro-
pósito, aunque me rodeen o te
rodeen en tu trabajo, en tu ofi-
cina o en tu ventanilla.
La clase política realiza los ini-
cios de curso lapidando el gla-
mour y la salubre intención de
mejora. Me fui a remojar mis
piernas y a la vuelta me en-
cuentro con el enésimo jarro de
agua fría. Lo que mal funciona-
ba, funciona peor. Los que men-
tían, realizaron un curso avan-

zado de infamia durante el es-
tío. Me quedo con el confeti en
la mano y la carga etílica cadu-
cándose en la nevera. No nos
iban a dar la satisfacción de
festejar una nueva era bajo el
signo de la inteligencia, qué va.
¡Feliz año viejo!
En lugar de avanzar en la esca-
la cronológica, cada día tengo
más cierto la clara regresión
temporal que sufrimos en este
país. No miramos hacia el futu-
ro porque parece que no existe,
y celebrar el presente sería de
estúpidos. Así que revivimos lo
añejo por pura inconsciencia
colectiva, entre los que nos go-
biernan, los que les dejamos, y
la legión restante llamada Espa-
ña. Así que si quería remozar mi
vida festejando un cambio de
ciclo, lo tengo crudo. Vuelvo
del mar y hallo a mineros esta-
fados, reclamando a Zapatero
que vuelva de China, cuando re-
almente está en la luna. Descu-
bro una juerga en Rodiezmo,
donde se hace patente la ausen-
cia del Presidente, hecho que
deseo fervientemente se haga
extensible de su asiento de la
Moncloa. Observo, y ahí man-
tendré silencio sepulcral, la
pugna entre la democracia y la
dedocracia. Y cuando me que-
da una línea para cerrar el artí-
culo me topo con que los eta-
rras esnifan pegamento, siguen
siendo chuscos, torpes en la re-
dacción y auténticos imbéciles
asesinos. 
Nada cambia. Quería celebrar
un año nuevo pero contentaré
con celebrar que han garantiza-
do una nueva temporada para
Mad Men. Todos locos.

Juan Hernández

¡Feliz año nuevo!

con VOZ PROPIA

Es sospechoso que hasta el se-
manario británico The Econo-
mist se preocupe por el futuro
político de Tomás Gómez.
¿Tanto preocupan en el Reino
Unido las primarias del PSOE
en la Comunidad de Madrid?
¿Tendrá alguna relación causa
efecto dicho semanario con las
insinuaciones veladas de la
presidenta de la Comunidad
para que triunfe en las prima-
rias Tomás Gómez?
Desde que el PSOE las anuncia-
ra en la Comunidad de Madrid,
el Partido Popular no ha para-
do de animar al candidato To-
más Gómez para que luche
contra las encuestas que dicen
que a Trinidad Jiménez solo le
separan unos puntos de Espe-
ranza Aguirre.
Sobre el interés que han des-
pertado estas primarias, tengo
que decir, como militante de
base de la agrupación socialis-

ta de Getafe, que para mí tanto
monta, monta tanto Tomas Gó-
mez como Trinidad Jiménez.
Pero cuando tenga que decidir-
me por uno de ellos votaré con
responsabilidad al compañero
o compañera que considere
que tiene más opciones para
conquistar el Gobierno de la
Comunidad de Madrid y no por
las insinuaciones veladas de la
gente de la derecha.
¿Será que el interés expresa-
do por Esperanza Aguirre por
Tomás Gómez sea debido al
miedo a enfrentarse a Trini-
dad Jiménez?
Este interrogante que acabo de
exponer necesita una reflexión
profunda y responsable, antes
de que nuestro cabreo por
otros temas ajenos a las prima-
rias nos haga caer en la inge-
nuidad a la que la derecha ma-
drileña nos quiere llevar.

Joaquín García Mayo

El nerviosismo de
la señora Aguirre

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

Estos últimos días en el con-
texto del proceso de prima-
rias iniciado en el PSM, es-

toy leyendo y escuchando a
compañeros que lícitamente defien-
den la opción de Tomás Gómez co-
mo candidato a la Comunidad de
Madrid manifestar un argumento
que me parece preocupante. Sostie-
nen estos compañeros que Trinidad
Jiménez tiene pocas posibilidades
de ganar a Esperanza Aguirre y que
abandonaría la política madrileña al
confirmarse su derrota. Ello no deja
de ser una presunción por cierto na-
da inocente y que transmite poco
respeto en relación al ejercicio de
responsabilidad por parte de Trini-
dad; al mismo tiempo mantienen su
certeza respecto a que Tomás Gó-
mez tiene muchas más posibilida-
des de ganar (en contra de todas las
encuestas de opinión conocidas).
Hasta aquí nada que alegar, cada

cual puede opinar lo que quiera; lo
que me preocupa es que a renglón
seguido se viene a decir con tono un
tanto conformista que si Tomás no
ganase en caso de ser elegido candi-
dato, se abriría un futuro muy satis-
factorio para el año 2015. Como
bien sabéis, he mantenido durante
toda la actual legislatura una activa
actitud de dura crítica a la política
de Aguirre y así lo he manifestado
públicamente tanto en prensa, emi-
soras de radio y televisión, así como
en las movilizaciones que las dife-
rentes organizaciones sociales han
llevado a cabo para defender los
servicios públicos que Aguirre esta-
ba destruyendo. Por desgracia y
con gran pesar mío no encontré en
esos menesteres a muchos de los
que ahora parecen arrogarse el pa-
pel de fuertes opositores a la políti-
ca del PP de Madrid. Lo que es una
realidad es que Madrid no puede so-

portar cuatro años más un gobier-
no de Aguirre, pues de ser así en
2015 no tendríamos nada que arre-
glar, la destrucción de los servicios
públicos sería total. Por ello los so-
cialistas tenemos la obligación de
elegir a quien tenga las mayores po-
sibilidades de ganar a Aguirre; si
creyese que ese candidato es To-
más Gómez lo apoyaría al margen
de las discrepancias que pueda te-
ner con su forma de entender la ac-
ción política, pero honestamente
creo que muchos madrileños, al
igual que yo, piensan que Trinidad
Jiménez cuenta con más posibilida-
des de poder evitar un nuevo man-
dato de Esperanza Aguirre y por
eso apoyo a Trinidad como candi-
data frente a Esperanza Aguirre.
Hay que ganar Madrid ahora, no en
2015.

Carlos Barra
Ex director provincial de Insalud
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Pintura realista
y figurativa en la 
casa extremeña

La pintora María del Carmen
Zurita Vizcaíno, artista mala-

gueña que navega entre el realis-
mo y la figuración, expone su
obra en la Casa de Extremadura
hasta el 30 de septiembre, dentro
del convenio que la asociación de
creadores La Carpa mantiene con
la casa regional.
Zurita Vizcaíno es una artista que
plasma en sus obras el realismo
que le ha dado la arquitectura de
su tierra y la figuración de lo dúc-
til y maleable. La Alcazaba, puer-
tas y ventanas, árboles o animales
aparecen en sus lienzos.             S.Z.

El Polideportivo
de Juan de la Cierva,

listo para el nuevo curso 

Después de dos años de
obras, el Polideportivo de
Juan de la Cierva está listo

para la nueva temporada y abrirá
sus puertas este mes de septiem-
bre. El alcalde, Pedro Castro, quien
realizó a finales de agosto una visita
de obras junto a miembros del Go-
bierno municipal, destacó que in si-
tu hay 16.000 deportistas que hacen
deporte en el municipio. 
En julio de 2008 se iniciaron las
obras de pavimentación en seis de

las diez pistas de tenis del polide-
portivo y se emprendió la creación
de nuevos pabellones para más ac-
tividades, como tres pistas de pá-
del que se sumaban a las cuatro
existentes. La intención inicial era
que los trabajos duraran unos me-
ses y finalmente las obras se han
extendido durante dos años, por
lo que los vecinos habían elevado
algunas quejas en el último año.
Finalmente se abrirá para este
nuevo curso 2010/11. S.Z.

Este mes de septiembre se
adjudicará la tercera fase
de la urbanización de Los

Molinos y Buenavista, “con lo que
culminan las obras de urbaniza-
ción de ambos desarrollos”, según
destacan desde el Ayuntamiento.
Al final del trimestre “estarán ini-
ciadas el 100% de las viviendas
protegidas en ambos desarrollos”,
ya que ha concluido la retirada del
tendido eléctrico de alta tensión
en Buenavista, y en marzo se en-
tregarán las primeras viviendas de
este barrio. 
Estas son las fechas más próximas
de unos barrios que están a punto
de ser realidad. Desde principios

de verano está disponible la luz y
el agua de obra y a lo largo de este
trimestre se realizarán distintas
pruebas de potabilización del agua
por parte del Canal de Isabel II. 

En construcción
Actualmente están en fase de
construcción 6.783 viviendas, de
las que 4.794 han iniciado las
obras y 1.989 viviendas cuentan
con licencia concedida, pronto en-
trarán también en esta fase 577 vi-
viendas que están en trámites de
obtener el permiso de obras. En
marzo se entregarán las primeras
viviendas de Buenavista y estarán
disponibles los accesos. S.Z.

El 100% de las viviendas
públicas de Los Molinos

y Buenavista estarán
iniciadas este año

El Ayuntamiento ofrece
más de 500 actividades

a sus vecinos

Nace el I Premio 
Internacional de 
Poesía Joven

La Fundación Centro de Poesía
José Hierro ha creado el I Pre-

mio Internacional de Poesía Joven
con el objetivo de promover la poe-
sía entre los valores emergentes.
Los requisitos principales para pre-
sentarse al concurso son que los au-
tores no superen los 35 años de
edad al cierre de la convocatoria,
que las obras estén escritas en cas-
tellano y que sean inéditas.
Los poetas que quieran participar
tienen hasta el día 17 de diciembre
para presentar sus trabajos. Debe-
rán tener una extensión de entre
cuatrocientos y mil versos y no po-
drán ser presentados al mismo
tiempo en otros concursos. El fallo
del jurado, que estará compuesto
por los poetas Jordi Doce, Amalia
Iglesias y Ada Salas, se realizará en
febrero de 2010. La Fundación pu-
blicará en la Colección Joven el ori-
ginal premiado y el autor recibirá,
además, 3.000 euros, 100 ejempla-
res del libro y una escultura dise-
ñada por José Hierro.                       D.P.

Auditorio del Polideportivo de Juan de la Cierva. / Ayuntamiento de Getafe

DESMANTELADOS LOS APARCAMIENTOS ILEGALES PRÓ-
XIMOS A LA A-4. La denuncia realizada por GETAFE CAPITAL
hace unos meses ha culminado en el desmantelamiento de los
aparcamientos ilegales situados junto a la carretera de Andalucía,
en la zona de La Gramosa. Las parcelas afectadas están registra-
das como superficie rústica destinada a uso agrícola.

Se buscan cantantes,
bailarines y actores
para un musical

Getafe va a tener su propio
formato de Fama durante

dos días. Se buscan cantantes,
bailarines y actores para la pro-
ducción de Una Zarzuela, un
musical. Las audiciones se reali-
zarán en el García Lorca los días 9
y 10 de octubre. Previamente, los
interesados deberán recoger y en-
tregar los impresos antes del 6 de
octubre en el mismo teatro. Co-
mo reza el cartel de la convocato-
ria, las audiciones van dirigidas a
amateurs, “no es necesaria expe-
riencia previa, solo ganas de
aprender y disfrutar”.                  S.Z.

La Delegación de Acción en
Barrios ha hecho pública la
oferta municipal de activi-

dades en los barrios para el curso
2010/11, que cuenta con más de
medio millar de propuestas para
todas las edades y que abarcan el
ocio, la cultura, el deporte o el
aprendizaje de distintas técnicas.
Los vecinos han sido informados
de estos programas gracias al bo-
letín monográfico, que se ha re-
partido por los domicilios de la
ciudad y que también se puede re-
coger en diversos centros públi-
cos. Además, se podrá consultar la
oferta a través de una página web
creada exclusivamente para estas
actividades, en la que se detallará
la información sobre horarios y to-
do lo relacionado con cada curso.

Sorteo público
Para acceder a estas actividades,
cada vecino deberá recoger un nú-
mero en cualquiera de los centros
cívicos, entre el lunes, 13 de sep-
tiembre, y el miércoles 15 en el ho-
rario que establezca cada centro.
El sorteo para la adjudicación de
las plazas se realizará el jueves, 16
de septiembre, y durante la si-
guiente semana se realizará la
preinscripción, con un máximo de
dos actividades por persona.
La oferta municipal se compone

de varias facetas, complementa-
rias entre sí, que tratan de abordar
todos los aspectos que intervienen
en la vida de las personas, sea cual
sea su edad o barrio, según su ni-
vel de requerimiento, necesidad o
apetencia. Desde la formación
más elemental, pasando por los
grupos alrededor de un interés co-
mún, los talleres voluntarios y ar-
tesanos, las artes, la comunica-
ción, la participación o, incluso,
las nuevas tecnologías.

Propuestas
Así, la concejala de Acción en Ba-
rrios, María Luisa Gollerizo, ha ex-
plicado que “las actividades se han
planificado atendiendo a las deman-
das y características de cada ba-
rrio”, para que “cualquier vecino de
Getafe” pueda encontrar “una pro-
puesta que le apetezca realizar, todo
ello con el objetivo de fomentar el
libre ejercicio y un ocio activo, crea-
tivo, saludable y sostenible”.
También han participado en la
confección de esta oferta de acti-
vidades, que el Ayuntamiento lle-
va desplegando desde hace 27
años, Cultura, Deportes, Educa-
ción e Infancia, Garantía de Dere-
chos y Casa del Mayor, Juventud,
Medio Ambiente, Mujer o Salud y
Consumo.

David Pérez
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municipal

Adjudicadas las obras de
Presupuestos Participativos

Las obras decididas por los
vecinos dentro del progra-
ma de Presupuestos Partici-

pativos han sido ya adjudicadas en
junta de Gobierno y comenzarán
“en breve”, como indican desde el
Ayuntamiento, en todos los ba-
rrios. Las actuaciones, que supo-
nen una inversión de dos millones
y medio de euros, se refieren fun-
damentalmente a remodelaciones
en edificios y viales con la supre-
sión incluida de barreras arquitec-
tónicas. 
La primera teniente de Alcalde y
responsable de Presupuestos Par-
ticipativos, Sara Hernández, desta-
ca que la importancia de estos pro-
yectos reside en la soberana
decisión de los vecinos y vecinas
que han optado por estas iniciati-
vas para mejorar su barrio, “un

ejemplo más de la apuesta de este
Gobierno municipal por el sistema
de Open Government, Gobierno
Abierto, y un ejercicio de la demo-
cracia activa en el día a día para

construir Getafe”. Otras iniciativas
ciudadanas como estas han lleva-
do a la construcción, por ejemplo,
de una pista de skateboard o un ro-
códromo. S.Z.

El centro de protección animal
comienza a funcionar con Vet Móvil

El nuevo centro municipal de
protección animal y recogi-
da de animales situado en el

Parque Empresarial de Andalucía
comienza a funcionar. El Ayunta-
miento ha adjudicado la gestión del
centro a la empresa Vet Móvil
Transporte Especializado Veterina-
rio SL hasta 2012 por algo más de
153.000 euros. El contrato tiene una
duración de dos años prorrogable
anualmente por mutuo acuerdo, se-
gún indica el acta de la junta de Go-
bierno del 19 de agosto. 
La empresa adjudicataria ha oferta-

do unas mejoras sobre el pliego de
condiciones: obra social, educación
y sensibilización; objetivos sociales,
zooterapia, ambulancia para anima-
les equipada con camilla flexible y
camilla fija y mochila veterinaria. 
Con el nuevo centro, y según el plie-
go, el servicio de recogida de ani-
males tiene que funcionar las 24 ho-
ras del día, también los fines de
semana y los días festivos para el
caso de animales extraviados o
abandonados. Además, otra de las
condiciones es atender los avisos
de forma inmediata. Vet Móvil se

encargará a partir de ahora de reco-
ger los animales domésticos muer-
tos de la vía pública y de los domi-
cilios particulares. 
Este nuevo centro municipal del
Área Empresarial de Andalucía
cuenta con 24 chelines individuales
y otros seis colectivos y tiene tam-
bién quirófano, unidad de cuidados
intensivos, consulta veterinaria, cá-
mara frigorífica y área de lavado,
entre otras dependencias. La zona
edificada ocupa 770 metros cuadra-
dos dentro de un espacio total de
3.000. S.Z.

El PP critica la retirada
de 24 millones

de euros de inversión

El PP criticó en el Pleno que
el Gobierno municipal lleve
una moción para “retirar 24

millones de euros de inversión”,
que afectarán entre otras cosas a la
escuela de música y la Agencia Lo-
cal de Empleo y Formación
(ALEF), según explicó José Luis
Casarrubios. Por su parte, el conce-
jal de Hacienda, David Castro, ex-
plicó que se mantienen “todos los
proyectos” y lo que hace el Gobier-
no local es “ajustar el gasto en el
momento que se va a producir”. Es
decir, se cambia de año. 
Casarrubios declaró que los presu-
puestos municipales del Ejecutivo
municipal “nos son más que un có-

mic” y que muchos proyectos pa-
san de año a año sin que lleguen a
materializarse.

Demagogia
David Castro manifestaba que la
oposición hace demagogia y es una
“oposición mentirosa” y recordó,
además, los 90 millones de euros
que la Comunidad de Madrid debe
a Getafe por no responder a sus
competencias. La concejala de Em-
pleo, Sylvia Uyarra, quiso zanjar el
tema diciendo que “el dinero que
no nos vamos a gastar lo pasamos
para el año siguiente, no como el
Ayuntamiento de Madrid que des-
pide a trabajadores”. S.Z.

El Pleno municipal ha apro-
bado en su última sesión
el reconocimiento a la fi-

gura del escritor portugués José
Saramago poniendo su nombre a
una calle o plaza de la ciudad. La
moción, propuesta por PSOE e IU,
salió adelante con la abstención
del PP.
En la proposición se realiza una
semblanza del literato. “Escritor,
intelectual, pero, sobre todo, como
persona defendió siempre lo que
creía más justo, comprometido con
los más desfavorecidos, nunca dejó
de creer en los valores de la justi-
cia, libertad y solidaridad”. 
El argumento del PP para abste-
nerse lo presentó Juan Hernández,

quien terminó la intervención pro-
poniendo homenajear a otros es-
critores como Camilo José Cela. Ig-
nacio Sánchez Coy, de IU, le
respondió directamente que el PP
también podía llevar mociones a
Pleno y podía proponer así home-
najes a otras figuras, que posterior-
mente ya se debatirían en el salón.
Coy explicó, tras la alocución de
Hernández y respondiendo al po-
pular, que efectivamente a Sarama-
go se le reconocía con esta propo-
sición en todas sus facetas, como
intelectual y también como perso-
na comprometida, que fue militan-
te del Partido Comunista y estaba,
como él mismo decía, al lado del
pobre. S.Z.

Getafe forma parte del Con-
sorcio del Centro Asocia-
do de la UNED Madrid

Sur, y por tanto del Centro Asocia-
do Madrid Sur, donde se van a im-
partir en este próximo curso
2010/11 todas las titulaciones de
grados adaptadas al Espacio Euro-
peo de Educación Superior. Más
de 10.000 estudiantes de la zona
sur se beneficiarán de esta iniciati-
va, aprobada en Getafe en el últi-
mo Pleno. 
Con el nuevo centro asociado se
reducirán costes de docencia asu-
midos hasta ahora por los ayunta-

mientos, además, como indica la
moción, “con la implantación de
las nuevas tecnologías, los estu-
diantes podrán seguir todos los es-
tudios que se impartan en las dis-
tintas sedes del consorcio de
forma on-line”, y como una ventaja
más, los ayuntamientos tendrán a
partir de ahora más capacidad en
la toma de decisiones.
Hasta este curso en el municipio se
impartía el curso de acceso a la
universidad para mayores de 25
años y los cursos de primero y se-
gundo de la Licenciatura de Dere-
cho. S.Z.

Ayudas para habilitar las
viviendas de los mayores

El Ayuntamiento aprobó en
la junta de Gobierno del 12
de agosto la convocatoria

para la concesión de ayudas com-
plementarias para la mejora de las
condiciones de habitabilidad de la
vivienda destinadas a personas
mayores. Dicha convocatoria está

anunciada en el tablón del Consis-
torio y el plazo para presentar las
solicitudes está abierto hasta el 15
de septiembre. 
Estas ayudas para acondicionar
las viviendas de los mayores supo-
nen una inversión total de 48.000
euros. S.Z.

Con los Presupuestos Participativos se asfaltará el interbloque entre la
plaza Thuyas y la calle Filipinas de El Bercial que hoy es tierra. / David Calle

Centro municipal de protección animal situado en el Parque Empresarial de Andalucía. / David Calle

La Alhóndiga: remodelación de la rotonda conocida
popularmente como la del Toro, ubicada en la con-
fluencia de la avenida Reyes Católicos y calle Greco, y
arreglo de la acera paralela a la A-42 limítrofe con los
terrenos de la fábrica John Deere.

El Bercial: eliminación de barreras arquitectónicas y
arreglo y asfaltado del interbloque entre la plaza de las
Thuyas y la calle Filipinas.

Getafe Norte: creación de un parque en el solar si-
tuado entre la residencia geriátrica y la iglesia de San
Pablo.

Juan de la Cierva: remodelación de la calle Alicante.

Las Margaritas:eliminación de los parterres existentes
para facilitar el acceso a los servicios de emergencia y re-
modelación de los aparcamientos de la calle Artillería.

Perales del Río:pavimentación de la zona situada entre
las calles José Echegaray, Betty Williams y Francisco
Chico Mendes para hacer una pista polideportiva y una
pista de patinaje; acondicionamiento de la parcela situa-
da entre las calles Dolores Valle, Hoces del Cabriel y el
colegio Santa Teresa y colocación de una zona de activi-
dades recreativas en el Caserío de Perales del Río.

Sector III: remodelación de los viales situados entre las
calles Cerro de la Herradura y avenida Arcas del Agua y
el centro cívico.

Los proyectos

José Saramago tendrá
una calle en la ciudad

Todas las titulaciones
de la UNED ya están
disponibles en Getafe
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Viene de la página 1

En un mes, el de agosto, el de las va-
caciones por excelencia, los socia-
listas madrileños han ocupado más
portadas que en tres años de oposi-
ción en la Comunidad. Antes de ju-
lio todo apuntaba a que el secreta-
rio general del PSM, Tomás Gómez,
iba a ser el candidato del PSOE a la
Presidencia de la Comunidad des-
pués de tres años de trabajo en el la-
do oscuro, pero a finales de julio co-
menzaron las dudas en la dirección
del partido y a principios de agosto
el propio presidente del Gobierno,
José Luis Rodríguez Zapatero, echó
un cable para que los rumores de
una posible candidatura de Trinidad
Jiménez, ministra de Sanidad, se hi-
cieran realidad, al valorarla como
“buena, buenísima”. Salieron dos
caras para el PSM y en un mes los
socialistas de Madrid se fueron su-

mando a un carro o a otro porque
antes de competir el 22 de mayo
con Esperanza Aguirre en unas
elecciones regionales, Trinidad Ji-
ménez y Tomás Gómez se tienen
que ganar el puesto de candidato en
unas primarias socialistas que se ce-
lebrarán el 3 de octubre. En un mes,
el propio Pedro Castro, alcalde ge-
tafense, cambió de opinión. De apo-
yar a su amigo Gómez, su pupilo, ha
pasado al lado de Trini por conside-
rarla la mejor opción para retirar a
Aguirre. 
Y aunque la campaña empezó en
agosto, ha sido a principios de sep-
tiembre cuando se han presentado
las precandidaturas de uno y de

otra. Ella reivindicó en un discurso
lleno de sonrisas e ilusión el pro-
yecto de Zapatero y repasó, como
si de campaña contra Esperanza
se tratara, su programa electoral:
sanidad pública, medioambiente,
solidaridad, diálogo… Trini Pue-
de es su eslogan. Él, bajo la melo-
día Power to the people (el poder
de la gente), dedicó sus palabras a
los militantes y habló de proyec-
tos. Ambos tienen una cosa clara:
ellos no son enemigos entre sí, son
PSOE y buscan ahora entre los afi-
liados la candidatura que deje en
fuera de juego al PP en la región.
Su programa es el de Zapatero. La
cuestión es ¿quién es la cara boni-

ta? ¿Quién ganaría a la dama de
hierro Esperanza Aguirre? ¿El al-
calde más votado de España o la
ministra de Sanidad? Los datos de
Ferraz favorecen a Trinidad, siem-
pre Trini, en esta batalla por Ma-
drid. A Trini la apoya Zapatero, Jo-
sé Blanco, Manuel Chaves, Leire
Pajín, David Lucas, Pedro Castro y
10 concejales getafenses y más de
un centenar de plataformas, entre
ellas la creada en Getafe. Tomás
está próximo a los sindicatos, a
más de 100 secretarios generales
locales, más de 30 plataformas de
apoyo, y personas como los juris-
tas Gregorio Peces Barbar y Virgi-
lio Zapatero, los filósofos Reyes

Mate y Antonio García o la delega-
da del Gobierno, Amparo Valcar-
ce, entre otros. Comienza la carre-
ra socialista por Madrid.
En Getafe, junto al alcalde, diez de
sus ediles presentaron recientemen-
te la plataforma de apoyo a Trinidad
Jiménez en la sede socialista. A ella
pertenecen también militantes y en-
tidades sociales, como casas regio-
nales, asociaciones de vecinos y de
mujeres, con la pretensión de que la
actual ministra de Sanidad salga ele-
gida en las elecciones internas del
PSOE como candidata a la Presiden-
cia de la Comunidad. La concejala
Carmen Duque es la portavoz de esta
plataforma, quien defiende que Trini
“es la mejor opción para defender el
programa que entre todos hemos es-
tado elaborando en estos tres años”.
Desde esta plataforma se están orga-
nizando actos (como la última visita
de Jiménez el 7 de septiembre o la
próxima del 9), recogiendo firmas y
“reavivando el debate”. Sara Hernán-
dez y Cristina González son del sec-
tor tomasista, con plataforma aparte.

Susana Zorraquino
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en comunidad

Tomás Gómez vs.Trinidad Jiménez

Antes de julio: todo parecía indicar que el secretario general del
PSM, Tomás Gómez, sería el candidato a la Comunidad después de
tres años de trabajo.
15 de julio: supuestamente Manuel Chaves traslada a Gómez las
dudas de la dirección federal del PSOE sobre su posibilidad de ganar
a Esperanza Aguirre en la Comunidad. Gómez lo desmiente. 
26 de julio: Gómez reta a salir del anonimato a quien cuestione su
candidatura. Ese mismo día el alcalde de Getafe, Pedro Castro,
muestra todo su apoyo a Tomás Gómez y al día siguiente haría lo
mismo David Lucas, portavoz socialista del Ayuntamiento de Madrid
y ex concejal getafense.
2 de agosto: José Luis Rodríguez Zapatero, presidente del Gobierno,
destaca su “buena” valoración del actual líder del PSM y una “buena,
buenísima” de la ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez.
3 de agosto: Leire Pajín y José Blanco secundan las palabras del día
anterior de Zapatero. Pedro Castro ratifica su apoyo a Gómez aun-
que matiza que debe “anteponer los intereses de la formación a los
personales”.
6 de agosto: se suspende una reunión entre Zapatero y Gómez en
Moncloa con decenas de periodistas en la puerta.
7 de agosto: el presidente del Gobierno y el líder de los socialistas
madrileños se reúnen finalmente y ambos constatan la necesidad de
recurrir a primarias.
9 de agosto:Trinidad Jiménez anuncia su intención de ser candida-
ta a la Presidencia de la Comunidad.

10 de agosto: responsables de 106 de las 146 agrupaciones en Ma-
drid, según fuentes del PSM, firman un manifiesto de apoyo a Gómez.
12 de agosto: la ministra de Sanidad dice que ella y Lissavetzky, can-
didato al Ayuntamiento de Madrid, son un “tándem ganador”. 
13 de agosto:Gómez, en las fiestas de Leganés, pide a la dirección
federal que no enturbie las primarias, ante supuestas presiones a su
grupo de apoyo.
16 de agosto: un 43,6% de los madrileños cree en Trinidad Jiménez
frente a un 28,1% que apuesta por Tomás Gómez según los sondeos.
19 de agosto: Trinidad Jiménez visita Getafe para asistir al partido
de UEFA del Getafe-Apoel, donde se la ve con Castro.
24 de agosto: Pedro Castro sugiere a Gómez que dé un paso atrás
en su carrera a la Presidencia regional para favorecer a Trinidad Ji-
ménez, que la ve con más posibilidades de ganar según los datos de
Ferraz.
30 de agosto: Castro dice que Tomás Gómez está siendo utilizado
por la derecha como arma contra Zapatero.
1 de septiembre: Trinidad Jiménez presenta oficialmente su pre-
candidatura con Pedro Castro a su lado.
3 de septiembre: se presenta en Getafe la plataforma de apoyo a
Trinidad Jiménez, que cuenta con diez concejales y el alcalde.
5 de septiembre:Tomás Gómez presenta oficialmente su precandi-
datura en la Casa del Pueblo de UGT.
7 de septiembre: Trinidad Jiménez asiste a un acto en la sede del
PSOE getafense.

Fechas clave

Trinidad Jiménez (11):
Pedro Castro
José Manuel Vázquez
David Castro
Carmen Duque
Miguel Ángel Romero
Ana Isabel Olivella
Marian Díez
Enrique Heras
Rocío González
Mónica Medina
y Ángel Bustos

Tomás Gómez (2):
Sara Hernández
y Cristina González

Los concejales
apoyan a...

Trinidad Jiménez con el alcalde hace unos días. / David Calle Tomás Gómez con Castro en una visita en 2009. / Pablo Cabellos

El secretario general del PSM y la ministra de Sanidad se enfrentan
a unas primarias para elegir candidato socialista a la Comunidad

· Nace en Málaga en 1962
· Licenciada en Derecho
· Llegó a Madrid hace más de 30
años debido al traslado de su pa-
dre, José Jiménez Villarejo, ma-
gistrado del Tribunal Supremo
· A los 21 años funda una asocia-
ción de Estudiantes Socialistas y
al año siguiente ingresa en las Ju-
ventudes Socialistas
· De 1996 a 2000 fue responsable
de Relaciones Políticas con Amé-
rica en la Secretaría de Relacio-
nes Internacionales
· En 2003 se presentó como can-
didata socialista a la Alcaldía de
Madrid. Ganó Alberto Ruiz Ga-
llardón y ella estuvo como con-
cejala en la oposición hasta 2006
· Zapatero la propone en 2006 co-
mo secretaria de Estado para
Iberoamérica
· Es ministra de Sanidad y Políti-
ca Social desde 2009

· Nace en Enschede, Países Ba-
jos, en 1968, en el seno de una
familia de emigrantes, pero vi-
ve en Parla desde los dos años
· Licenciado en Ciencias Em-
presariales
· Milita en las Juventudes Socia-
listas e ingresa en el PSOE a los
20 años (1998)
· Alcalde de Parla desde 1999,
tras ganar las primarias en la
agrupación local, hasta 2008.
Obtuvo el 75% de los votos,
siendo el edil más votado de
España
· Miembro de la Ejecutiva re-
gional del PSM desde el año
2000 hasta el 2004
· Desde 2007 es secretario ge-
neral del Partido Socialista de
Madrid

Trinidad Jiménez

Tomás Gómez
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“El PP trata de meter en la cárcel
a los concejales de IU y del PSOE”

Pedro Castro, alcalde

Se ha convertido en uno de los mayores de-
fensores de Trinidad Jiménez en su carrera
dentro de las primarias. ¿Por qué esa op-
ción y no la de Tomás Gómez?
Porque no elegimos a la mejor persona o al me-
jor compañero con el que podamos trabajar ha-
cia dentro, sino al que pueda ser capaz de ganar
las elecciones. Tenemos que elegir no al que nos
gustaría, sino aquel que le gusta a los ciudada-
nos. La persona que ahora mismo tiene más ca-
pacidad para ganar se llama Trinidad Jiménez. 
Hace unos meses era Tomás Gómez. 
Sí, pero no teníamos la documentación y la in-
formación que ahora tenemos. Se ha generado
una opinión que posibilita que Trinidad Jiménez
sea quien tiene más posibilidades de ganar. Un
partido político tiene como objetivo prioritario
ganar las elecciones. Tu proyecto político, tu
idea de una ciudad más solidaria, más libre, más
tolerante… pasa porque venzas. Si no lo haces,
de nada sirve que tengas el mejor programa por-
que no lo vas a poder llevar a cabo. 
¿Qué ha hecho mal durante estos tres años
Tomás Gómez para no ser esa alternativa
de la que habla?
No ha hecho nada mal. Lo ha hecho bien. Es un
líder político, no un líder social. Si tuviéramos
que estar discutiendo quién sería el próximo se-
cretario general diría que Tomás Gómez; si dis-
cutimos quién tiene más posibilidades de ganar
las elecciones, se llama Trinidad Jiménez. 
¿Le ha decepcionado Tomás Gómez?
Para nada. No solo no me ha decepcionado, si-
no que me apetece trabajar en el futuro con él.
Los socialistas tenemos claro que una cosa son
las posiciones políticas y otra las diferencias
personales. No tengo ninguna diferencia perso-
nal con el secretario general Tomás Gómez. He
trabajado con él, le he ayudado en su gestión
como alcalde porque era un chaval joven que
llegaba a una Alcaldía y mi experiencia le sirvió.
Únicamente cuando él se ha enfrentado al par-
tido a nivel federal, yo he dicho: ese no es mi ca-
mino. Y no hay nada más. Hay dos conceptos,
dos formas de pensar y dos formas de actuar.
No tengo ninguna diferencia con Tomás. 
¿Y él con usted?
Tampoco. Sé que me quiere y además lo ha di-
cho y lo ha puesto de manifiesto. Pedro Castro
dice lo que siente en cada momento y eso puede

ser bien visto por unos y mal visto por otros. Pe-
ro es mi forma de ser. He pasado de ser una fi-
gura importante en el grupo de Tomás a ser uno
más en este lado. Pero uno tiene valores, acti-
tudes, formas de pensar que pone de manifiesto. 
Casi hay unanimidad entre los ediles socia-
listas de Getafe que apoyan a Trinidad Ji-
ménez, salvo un par de excepciones…
Pero tampoco significa que haya división. Este
partido ha sido grande y ha sido capaz de llegar
a los 130 años de historia porque es un partido
que se llama libertad: es su contexto más im-
portante. Y puede haber dos compañeras que
estén en una posición distinta y ni hay tensio-
nes, ni hay diferencias. Hay una posición políti-
ca que yo respeto y voy a defender que la pue-
dan tener. No hay diferencias ni dentro del
Partido Socialista de Getafe, ni del grupo socia-
lista. Esa es la grandeza de un partido: la plurali-
dad y la diversidad. La gente lleva las diferen-
cias políticas a lo personal. Y no. Esta mañana

he estado reunido con Cristina y con Sara… y
no pasa nada. Hemos estado hablando de temas
importantes: de las 10.000 viviendas de protec-
ción, de Gavilanes… 
Dice siempre lo que piensa y ha repetido
que no era el momento de unas primarias. 
Lo dije y el paso del tiempo me ha dado la ra-
zón. Me gustaría unas elecciones primarias co-
mo en EE UU, donde esa relación es con la so-
ciedad. En Madrid nuestros afiliados están en
torno a 20.000, para alguien que va a gobernar a
6 millones. A tres o cuatro meses de las eleccio-
nes meternos dos meses trabajando hacia den-
tro, hablando sobre nosotros… El ciudadano
pensará que para cuándo sus preocupaciones,
el paro, la sanidad pública, la vivienda, la co-
rrupción... Son las cosas que les preocupan. En
este momento las primarias nos perjudican. Los
ciudadanos deben pensar: cuando dejéis de pe-
learos, aquí estamos nosotros. 
¿En ningún momento existió la posibilidad

de que Pedro Castro fuera el que se en-
frentara a Aguirre en la Comunidad?
Felipe González me ofreció la posibilidad de un
puesto importante al lado suyo; y dije no. En la
primera legislatura, Rodríguez Zapatero me
ofreció un trabajo a su lado; y dije no. No hay
cosa más importante para mí que ser alcalde de
Getafe. Bajar a la calle, hablar con los vecinos,
que te cuenten sus problemas. Nuestra priori-
dad es el paro. Cualquier sueño y cualquier
apuesta va en esa dirección. Cuando me pre-
guntas, ¿te han tentado? Me han tentado los dos
presidentes del Gobierno socialistas. A los dos
les dije lo mismo: alcalde de Getafe. 
¿El cargo en la FEMP cree que le ha alejado
de los ciudadanos?
Para nada. No hay un día del año que a las seis y
media o siete no esté dando vueltas por la ciu-
dad. ¿A Getafe le ha perjudicado que su alcalde
sea presidente de la FEMP? No. Le ha benefi-
ciado. Antes tenía que llamar a los ministros y

hoy son los ministros los que me llaman a mí:
me permite negociar con ellos de tú a tú. En re-
cursos económicos, en subvenciones que han
llegado al Ayuntamiento, si no hubiera tenido
este cargo difícilmente hubieran llegado. 
¿Ya se ha decidido? ¿Pedro Castro será el
candidato para las próximas elecciones ?
Este jueves [9 de septiembre] voy a ser procla-
mado candidato por el grupo socialista de Ge-
tafe. Se ha pasado el plazo de las primarias, en
Getafe ya no las puede haber. Ha llegado el mo-
mento. He hecho esa reflexión personal, he ha-
blado con mi familia y estamos todos de acuer-
do: tengo sueños, tengo ilusiones. Había escrito:
“Hay sueños que parecían imposibles y hoy he-
mos visto que podían ser. Nuestros hijos, nues-
tras hijas, se merecen vivir y verlo. Nosotros

Ya es el candidato. Ahora sí. Pedro Castro comienza su enésima carrera

por ser alcalde con nuevos sueños, retos, ilusiones y tras haberlo

consultado con la familia. En medio de la vorágine de unas elecciones

primarias en el Partido Socialista de Madrid de las que se ha convertido

en voz discrepante de Tomás Gómez, Castro sigue trabajando para su

ciudad. Solo espera que la lucha por la alcaldía sea “limpia”. Que el PP

deje de enviarlo a los tribunales. Y apuesta por un curso escolar en el que

la prioridad serán las políticas sociales: mujer, juventud y mayores.

“Alcalde 24 horas
como yo lo soy

solamente se puede
ser si vitalmente se
tiene la idea de que

merece la pena serlo.
Si no, te va a matar”
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también. Yo quiero que lo compartamos todos
juntos. Tenemos un proyecto a compartir, am-
bicioso y audaz y en este momento es funda-
mental la esperanza”. Tengo sueños, tengo ilu-
siones, tengo desafíos, tengo retos. Alcalde 24
horas como yo lo soy solamente se puede ser si
vitalmente se tiene la idea de que merece la pe-
na serlo. Si no, te va a matar. 
Parece que tiene pocas ganas de jubilarse.
No tengo ganas de jubilarme. Siento con abso-
luta intensidad que puedo hacer cosas, que cada
día se me ocurre una idea que maduro, reflexio-
no, comparto con compañeros y ese sueño va
conformando perfiles. Y eso termina siendo una
de las grandes apuestas que hacemos. La Uni-
versidad Carlos III nos costó diez años; igual que
el hospital; llevamos diez años para recuperar
los cuarteles, pero este mismo año pueden ser
del Ayuntamiento; y los proyectos sociales: más
universitarios, menos analfabetos. Eso me da
ganas para seguir luchando.
De todas formas, habrá cogido fuerzas este
verano, porque el curso político se avecina
muy duro. 
Me crezco en las peleas. Alguien que confía en sí
mismo y en el equipo que tiene, que apuesta por
sus ideas y sus sueños, es capaz de afrontar
cualquier situación. Hace poco me decían, ¿cuá-
les son sus problemas con Esperanza Aguirre?
No tengo ningún problema personal con ella.
Tengo problemas abismales en cuanto al mode-
lo de sociedad. Lo que hace es judicializar la vi-
da política… ¡Me ha llevado 18 veces a los tri-
bunales! Hay otra forma de hacer política. La
presidenta de la Comunidad ha sido nefasta no
solo porque no ha podido entender que hay
otras posiciones políticas que pueden tener una
parte de positivo y una parte de verdad. Cuando
le planteamos un proyecto como el Plan Estra-
tégico del Sur sentí una gran decepción al llegar
allí, después de 16 kilómetros andando, después
de una chupa de agua tremenda, cansados, mo-
jados, hasta las narices de ese paseo. Joaquín
Leguina, un viejo amigo, tenía la costumbre de
decir: “Estos del PP tiran el agua sucia con el ni-
ño dentro”. ¿Cómo después de 16 kilómetros,
mojado, lloviendo, me dice que vuelva mañana?
Nosotros hemos sido elegidos tan democrática-
mente como ella. Representamos a un millón y
medio de ciudadanos, que somos su voz y la

presidenta no tiene derecho a negarle esa inter-
locución a los vecinos del sur.
A pesar de esa gestión que ha calificado de
“nefasta”, la derecha sigue su ascenso. ¿Van
a ser las elecciones más complicadas?
Eso me dicen siempre. Me gustaría que fuesen
limpias, que se discutiese de los problemas de
los vecinos, y que se pusiera de manifiesto cua-
les son las alternativas que tiene el PP para la
zona sur. En este momento hay más dinero para

la sanidad privada que para la pública, hay más
dinero para la educación privada que para la pú-
blica, la ley de autonomía personal no se está
desarrollando. La presidenta no puede obviar a
esos ciudadanos. Ella llega a casa y lo tiene todo
hecho. No es como decía pobre de pedir. Apelo
a su sensibilidad en el tema de la sanidad públi-
ca, de la educación y de la dependencia. 
¿Y en Getafe el PP ofrece algún tipo de
alternativa?
Sí. Llevarme a los tribunales. Es todo lo que
ofrece. Una y otra vez. El tema de los aparca-
mientos lo ha llevado al fiscal anticorrupción
para delitos económicos a nivel nacional, ¡na-
cional! Ese documento ha hecho este recorri-

do: fiscal general para delitos económicos, fiscal
anticorrupción para delitos económicos, fiscal
general del TSJM, y después llega al fiscal de Ge-
tafe. En todos los casos dice que no ha lugar,
que no hay ningún problema. Como por la vía
fiscal no ha habido problemas, me mete una
querella criminal. Está intentando meter en la
cárcel a los concejales de IU y del PSOE. Ya está
bien. Esa es la alternativa que ofrece el PP.
¿Y cómo se presenta la relación con IU des-
pués de los cambios que ha experimentado
a nivel local la coalición y tras el distancia-
miento que se percibe entre los socios de
Gobierno?
Siempre he gobernado con IU: cuando he teni-
do 9 concejales, pero también con 10, con 11,
con 18. Cuando acaban las elecciones siempre
digo que tendré gobierno con IU. Aunque tenga
mayoría absoluta, me apetece gobernar con IU.
Son compañeros de viaje, son compañeros en
cuanto a proyecto político. Están dentro de la
izquierda. Es verdad que cuando llegan eleccio-
nes procuras abrir un espacio para que cada
uno tenga su propio programa político, pero no
implica mayores tensiones. Me siento absoluta-
mente cómodo y me sentiré cómodo en la pró-
xima legislatura. 
¿Con Viondi la relación es igual de buena
que con Coy?
La relación es igual, porque yo no hablo con per-
sonas. Es verdad que hay personas con las que
tienes más o menos afinidad. Pero el proyecto
no es de personas, es político. El que tiene
PSOE e IU y que intenta converger en un pro-
yecto común que nos lleva a las elecciones. A
partir de 2011 pactaré y gobernaré con IU.
¿Cuáles van a ser las claves de estos próxi-
mos meses, del curso político y a la vez de
las elecciones?
En este momento tiene que ver con políticas so-
ciales. Apuestas por los niños, por los mayores,
los jóvenes, que son el objetivo de este final de
legislatura. Vamos a cerrar el ciclo de estos casi
cuatro años con tres planes: el Plan de Infancia
y Juventud, el de Mujer y el de Mayores. En este
momento son la prioridad. Políticas sociales.
En materia de vivienda también están los
desarrollos de Los Molinos y Buenavista.
He hecho dos o tres promesas que el Partido Po-
pular no se cree. Es como Santo Tomás: tiene
que meter la mano en la herida para creer. En el
mes de marzo o abril empezaremos a dar las pri-
meras viviendas, fue mi compromiso. 
Suena un tanto electoralista.
Pero cuando lo dices cuatro años antes, tienes
que tener mucha capacidad de planificarlo. Los
hechos ocurren porque has creado las circuns-
tancias para que se den. “¡Qué suerte tiene que
empieza a dar viviendas cuando llegan las elec-
ciones!”. Sí, pero antes ha habido que adjudicar
suelo, gestionar. Me conocen ya todos los con-
sejeros delegados de La Caixa, BBVA, Santan-
der, Banesto… porque he hablado con ellos pa-
ra conseguir que en la época en la que no había
un crédito, casi todas las cooperativas lo tengan.
Eso no es casualidad. Has creado las posibilida-
des para que todas las viviendas puedan empe-
zar; y van a empezar. Y todos los sábados haré
una reunión con los cooperativistas de Los Mo-
linos y Buenavista para que me puedan contar
cuáles son sus problemas, sus necesidades, los
ritmos de las cooperativas. 
¿Nos olvidamos de momento de otros pro-
yectos como Perales del Río o las viviendas
en el ACAR?
No me olvido de nada. Esta mañana he tenido
una carta del jefe del Estado Mayor de la Defen-
sa en la que se me dice que encantados de reto-
mar las negociaciones del Museo de la Aviación,
el de Cuatro Vientos. 
También es una buena noticia que Carpe-
tania parece que por fin sale adelante.
Es una buena noticia. Creía que este año tam-
bién me quedaba sin vacaciones. La Comunidad
se dio cuenta que tenía en sus manos uno de los
mayores parques tecnológicos de Europa y me-
recía la pena apostar por ello. Hemos nombrado
un nuevo presidente del consorcio, que es An-
tonio Beteta. Se están negociando con el ICO
esos 200 millones de euros que van a financiar
La Caixa, BBVA, Santander y Banco Sabadell. Y
estamos negociando la posibilidad de otros 50
millones más para garantizar la urbanización. 
¿Cuándo se va a empezar a hacer?
El primer trimestre de 2011 comenzarán las
obras de urbanización de la segunda fase. Ya

hay empresas que están esperando, como Co-
rrugados con 420.000 metros cuadrados, que se-
rá una de las mayores empresas. 
¿Llegará a tiempo para cumplir esa prome-
sa de que en noviembre de 2010 el paro no
sería un problema en Getafe?
Y no lo va a ser. Tenemos un programa pionero
en España para que ni una sola familia tenga a
todos los miembros en el paro. Estamos traba-
jando con 26 familias que son las que nos ha da-
do Servicios Sociales. En el mes de noviembre,
ni una sola familia de Getafe tendrá a todos sus
miembros en el paro. 

Raquel González

Plaza Mayor: esperando
Ciudad de las Vanguardias: realidad, se va a hacer
Soterramiento de la A-42:esperando financiación,
pero una realidad
Museos de la aviación: una realidad, he estado ne-
gociando con Beteta porque necesitamos cuatro mi-
llones para iniciar la construcción: dos millones el
Ayuntamiento y dos la Comunidad
Cuarteles del ACAR: tenemos el acuerdo con el Mi-
nisterio de los recursos económicos que se necesitan:
unos 60 millones de euros. Está la autorización y la
desafectación para que podamos ocuparlos.

Campo de golf: es una apuesta que no ha sido com-
prendida. Es un campo de golf público, municipal,
con escuelas. Vamos a ser pioneros aquí también y
será una realidad.
Campo de fútbol: tener una instalación como la que
tenemos para usarla 20 días al año con lo que cuesta
mantenerla es una locura. Si fuera el mismo campo
con 20 o 25.000 espectadores, pero cubierto, con es-
pacio para eventos, piscinas, pistas de tenis… algo
como el Arena de Múnich, que es un punto de en-
cuentro de la ciudad.

Grandes proyectos

“En este momento
las primarias nos

perjudican. Los
ciudadanos deben

pensar: cuando dejéis
de pelearos, aquí

estamos nosotros”

“Tenemos un
programa pionero en
España. En el mes de

noviembre, ni una
sola familia de Getafe

tendrá a todos sus
miembros en el paro”



El Ayuntamiento está ejecu-
tando un proyecto de Red
de Vías Ciclistas en el muni-

cipio para conectar los barrios pe-
riféricos (Perales, El Bercial y Sec-
tor III) y ampliar los carriles bici
existentes. El proyecto, financiado
por el Fondo Estatal para el Em-
pleo, estará finalizado en 7 meses y
entonces Getafe contará con 43 ki-
lómetros de vías ciclistas. Mientras
tanto, toca de nuevo tener zonas en
obras. 
Entre los principales carriles, des-
tacan el tramo que unirá el apeade-
ro de Renfe de Las Margaritas con
la Universidad Carlos III; el que en-
lazará la avenida Juan de Borbón
con el futuro barrio de Los Molinos;
el que conectará Sector III y San Isi-
dro por la carretera del cementerio;
el del paseo del Ferrocarril a Getafe
Norte o el que unirá Perales con el
tramo de carril de San Martín de la
Vega. Además, en el mismo proyec-
to se enmarca la remodelación del
carril bici existente en el Sector III.
En palabras de la concejala de
Obras y Servicios, Cristina Gonzá-
lez, estas vías permitirán “un mayor
acercamiento” entre los barrios y
servirán de “unión y cohesión de la
ciudad”. 
El uso de la bicicleta, como subra-

yan desde el Ayuntamiento, contri-
buye a la mejora de la calidad am-
biental y favorece los hábitos salu-
dables. El presupuesto con el que
está dotado el proyecto asciende a
4.780.324 euros. S.Z.
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En 7 meses Getafe
contará con una red

ciclista de 43 kilómetros 

Durante los ocho primeros
meses del año han sido un
total de 520 vecinos los que

han solicitado la recogida de ense-
res, mientras que algo menos de la
mitad (215) han pedido la limpieza
de pintadas en las fachadas. Estos
son los dos servicios más solicita-
dos a LYMA (Empresa Municipal de
Limpieza y Medio Ambiente).
Para la concejala de Obras y Servi-
cios, Cristina González, es “impor-
tante que los vecinos y vecinas co-
nozcan y utilicen los servicios
municipales gratuitos, como la re-

cogida de enseres, la limpieza de
pintadas, la entrega de bolsas a do-
micilio, etc. Su colaboración es ne-
cesaria para mejorar la limpieza y
la imagen de las calles y la ciudad y
favorece la recuperación de mu-
chos enseres en desuso para su
reutilización, favoreciendo así la
sostenibilidad”.
La recogida gratuita de enseres usa-
dos a domicilio se puso en marcha
en diciembre de 2008, con el fin de
ayudar a las personas mayores y/o
con alguna discapacidad, así como
para recoger los que algunos veci-

nos depositaban en el entorno de
los contenedores. Ante la gran de-
manda de solicitudes, el servicio se
ha ido ampliando al resto de ciuda-
danos del municipio con la recogi-
da gratuita de sus enseres “puerta a
puerta”.
La única condición es que se debe
concertar previamente la fecha y
hora aproximada de recogida. Para
ello, los vecinos disponen de tres ví-
as: a través del teléfono de Atención
Ciudadana, del correo electrónico o
de la página web de LYMA.

David Pérez

Aumentan las solicitudes de
recogida de enseres a domicilio

Los 15 trabajadores de la plan-
ta getafense de Uralita que
ganaron el juicio contra la

multinacional en 2009 han recibido
ya la indemnización correspondien-
te después de que la jueza que ins-
truye el caso diera a la empresa un
plazo de 15 días en julio. La magis-
trada declaró entonces la responsa-
bilidad de Uralita en el daño causa-
do a los empleados por el uso del
amianto y la obligó a pagar 1,7 mi-

llones de euros. Ahora, como expli-
ca Juan Carlos Paúl, presidente de
la Asociación de Víctimas del
Amianto (Avida), impulsora de la
causa, van a reclamar al juzgado los
intereses producidos desde la sen-
tencia, que “suman alrededor de
300.000 euros”. 
A finales de julio Avida tenía un ac-
to de conciliación con la multina-
cional en el que se iban a presentar
17 casos de trabajadores de Uralita

ya fallecidos, más 25 de trabajado-
res con distintas afecciones para
llegar a un acuerdo, pero la empre-
sa, “como ya preveíamos, no se pre-
sentó” porque, según Paúl, “sería
admitir su culpa en el proceso”. An-
te este plantón de Uralita, habrá un
juicio que será previsiblemente en
octubre. En esta demanda hay que
añadir un caso que, como explica
Paúl, ha fallecido y hay que poner
los nombres de los herederos.    S.Z.

Avida reclamará a Uralita los intereses
por el retraso en las indemnizaciones

La reflexión viene al pelo
cuando aún sentimos el re-
gustito agradable del Cam-

peonato Mundial de futbol de Sudá-
frica. La Roja se erigió en
campeona del mundo para goce y
satisfacción de todos los españoles
y seguidores de todo el mundo. Ha
sido el evento deportivo mas tras-
cendental porque el fútbol es el de-
porte de mas afición en España pe-
ro son también muy considerables
los éxitos de Rafa Nadal, Alberto
Contador y los “niños moteros”. Ha-
ce una década Indurain era imbati-
ble en el Tour de Francia y Fermín
Cacho consiguió la medalla de oro
en la Olimpiada de Barcelona. Los
deportistas españoles dan la talla y
están de moda. Los eventos depor-

tivos son espectáculos interesantes
y atraen multitudes. La práctica de-
portiva no es una actividad de ma-
sas en nuestro país, pero no obstan-
te las maratones populares son
celebraciones clásicas en muchas
ciudades españolas donde partici-
pan miles de personas. La actividad
deportiva ejerce una importante in-
fluencia en el entorno debido a la
concentración de personas que pro-
duce tanto la asistencia al propio
espectáculo del deporte de élite, co-
mo la práctica cuando se trata un
evento de participación masiva. 
¿Perjudica al entorno ambiental la
práctica deportiva? No en principio,
pero la planificación de los eventos
en base a criterios de sosteniblidad
y protección ambiental minimizan

el impacto y ahorran recursos. To-
do es cuestión de la intención inicial
y tener claro que queremos desarro-
llar una política sostenible con el
medio ambiente en el evento depor-
tivo. La situación implica marcarse
unos objetivos claros y definir qué
medidas y actividades pondremos
en marcha para su consecución.
Hay varias experiencias ya realiza-
das con resultados satisfactorios,
testimonio de que es posible, aun-
que no se practican de manera ge-
neralizada. El Campeonato Mundial
de Fútbol Alemania 2006 y la Olim-
piada de Pekín son dos ejemplos de
desarrollo de grandes eventos de-
portivos gestionados con buenas
prácticas ambientales. En España
aún son escasas la iniciativas. 

Inicialmente, una vez tomada la
decisión de planificar el evento en
función de buenas prácticas am-
bientales, valoraremos en primera
instancia el espacio donde se cele-
bra la actividad deportiva. La elec-
ción considerará si el espacio es
vulnerable a las concentraciones
humanas y en qué medida afecta-
rá a los valores ambientales de la
zona y sobre todo, si acabado el es-
pectáculo deportivo, podremos
restaurar las condiciones iniciales
del entorno. Consideraciones es-
peciales merecen las áreas de
montaña con cauces fluviales, la-
gos o costa. Será fundamental co-
nectar el lugar mediante trasporte
público y así se minimizarán todos
los impactos ambientales relacio-

nados con las emisiones de conta-
minantes atmosféricos, gasto ener-
gético y ocupación masiva de la zo-
na con vehículos privados. En
función de este criterio, las áreas
protegidas serán preservadas y se
dimensionará adecuadamente la
estructura organizativa.
El desarrollo de un evento deporti-
vo genera importantes cantidades
de residuos que han de ser gestio-
nados adecuadamente, posibilitan-
do su reciclaje al máximo, pero el
primer axioma de una buena prác-
tica ambiental será la prevención,
es decir, modificaremos la prácti-
ca para que los residuos sean míni-
mos, evitando la utilización de ma-
terial desechable y de un solo uso.

Juana Pablos

PROTEGIDA
ÁREA

Los eventos deportivos
pueden ser sostenibles

Obras del carril bici. / David Calle

Un total de 520 vecinos han solicitado este servicio
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educación

Libros de texto, desde 120 eu-
ros para los más pequeños de
Primaria hasta casi 300 en Se-

cundaria; uniforme completo (para
colegios concertados y privados), a
partir de 200 euros; chándal, 75 eu-
ros; material escolar, desde 100 eu-
ros… Estudiar, en esta ocasión, sí tie-
ne precio. Los padres se enfrentan a
su particular cuesta de enero, pero
en el mes de septiembre. Llega el co-
legio, el curso escolar y hay que pre-
parar a los niños con ropa de invier-
no, zapatos nuevos, uniformes y
material didáctico del que los libros
de texto se llevan la mayor tajada. Si
los manuales para los más pequeños,
en Primaria, ya superan los 120 eu-
ros, cuando llegan a Secundaria pue-
den alcanzar los 300. A lo que hay que
sumar gasto en mochilas (de Hello
Kitty, 45 euros, o de Bart Simpson, 32,
aunque las hay más baratas… y más
caras), carpetas, bolígrafos, estuches,
cuadernos, e incluso agenda para que
se organicen el nuevo curso. 
El gasto varía según las posibilida-
des de las familias, aunque la Confe-
deración de Consumidores y Usua-
rios (CECU) ha dado una cifra: cada
familia tendrá que realizar de media
un desembolso de 1.227 euros por
niño. De esta forma, en un colegio

privado el gasto total puede ser de
2.000 euros, en un concertado de
unos 1.000 y en un centro público
tendrían que asumir unos 400 euros.
Son cifras para alumnos de Primaria,
puesto que en Secundaria se incre-
mentan hasta alcanzar los 2.200,
1.100 y algo más de 400 según se tra-

te de centros privados, concertados
o públicos respectivamente. 
Los uniformes se llevan el mayor de-
sembolso pudiendo llegar a costar
unos 400 euros, aunque “a lo largo
del curso se compensa con creces es-
te gasto”, asegura una de las madres
que ahora preparan esta vuelta al co-

le. En las cifras de CECU también se
suma el gasto de comedor, que valo-
ran en una media de 150 euros, y el
de transporte, de 130. El material es-
colar es el que se lleva el presupuesto
más bajo, con una media de 100 eu-
ros, mientras que los libros de texto
rondan entre los 200 de Primaria y

300 de Secundaria. “Reciclar material
escolar, reutilizar ropa o calzado, in-
tercambiar libros de texto o consul-
tar ayudas y becas” son algunas de
las recomendaciones que sugiere el
portavoz de CECU, David Hurtado
para minimizar este gasto. 

Raquel González

Estudiar sí tiene precio
CECU calcula que la vuelta al cole costará una media de 1.200 euros por alumno

Aristos
Jersey 40 euros
Polo 22 euros
Falda 61 euros
Babi 29 euros
Pantalón 50 euros
Chaqueta 81 euros

Escolapios
Jersey 40 euros
Polo 22 euros
Falda 55 euros
Babi 28 euros
Chándal 74 euros
Camiseta de deporte 17 euros

Divina Pastora
Jersey 46 euros
Polo 22 euros
Falda 57 euros
Babi 29 euros
Chándal 79 euros

(Los precios son aproximados)

Uniformes

Uniformes de colegio en El Corte Inglés de El Bercial. / David Calle

Más niños por aula y obras en los centros

Solo en la enseñanza obligato-
ria, Primaria y Secundaria, ini-
cian el curso un total de

15.797 alumnos, a los que habría que
sumar los de 0 a 6 años (7.197), Ba-
chillerato (2.209), Ciclos Formativos
de grado medio y superior (2.130),
Bachillerato nocturno (270), ESO y
Bachillerato a distancia (578), curso
de acceso a la universidad y Derecho
en la UNED (613), educación para
adultos (2.738), Carlos III (8.188),
además de los alumnos que forman
parte de la Escuela de Idiomas
(1.640), el Conservatorio (321) y la
Escuela Municipal de Música
(1.115). Esas son las cifras de la vuel-
ta al cole en el municipio, para un
curso escolar en el que una de las no-
vedades son las obras, que se inicia-
ron durante el verano y que conti-
nuarán hasta finales de diciembre.
Subvencionadas con el millón de eu-
ros que el Ayuntamiento ha recibido
del segundo Plan E, se centran en
“remodelar patios, aseos, pistas de-
portivas o alicatados de 17 centros
escolares que ya tienen unos años de
antigüedad”, explica Carmen Duque,
concejala de Educación. “El Ayunta-
miento ha hecho un esfuerzo, ya que
la Comunidad ha rebajado su dota-
ción para mejoras desde casi 220.000
euros en 2009 a poco más de 177.000.
No se toma en serio la escuela públi-
ca”. Precisamente la Comunidad es
la que se ha ratificado en su decisión
de anular la ruta de transporte de El
Bercial. “Vamos a trabajar con las fa-
milias para intentar conseguir que se
les devuelva”. En caso contrario, ¿el
Ayuntamiento asumiría ese coste?
“Primero vamos trabajar para conse-
guirlo de donde se debe”. 
Una de las mayores quejas que pre-
senta la edil es el aumento de la ratio
de alumnos por aula, donde se han
cerrado prácticamente todas las cla-

ses con el máximo permitido de 25
niños. “Todos los que lleguen en la
escolarización extraordinaria habrá
que colocarlos sobre ratio”. El año
pasado, durante el curso hubo que
ubicar a cerca de 800 nuevos alum-
nos que se acogían a esta escolariza-
ción fuera de los plazos habituales”. 
Tres centros de Primaria comenza-
rán este curso con jornada continua,
los primeros en el municipio. “Hare-
mos un seguimiento de los proyec-
tos para garantizar la adecuada cali-
dad educativa”. Son el Ciudad de
Getafe, el Gabriel García Márquez y
el Rosalía de Castro. También en Se-

cundaria se ha producido la fusión
del Clara Campoamor y el Ícaro,
“que antes resultaba algo traumático
y ahora se ha hecho de forma natural
ante el menor número de niños”. La
Senda es el nombre que adopta aho-
ra este centro educativo, que además
será bilingüe. El Satafi, por su parte,
inicia el curso “como Centro de In-
novación Tecnológica, algo que solo
se ha concedido a 15 centros en toda
la Comunidad, además habiendo re-
alizado un proyecto excelente”. Piza-
rras digitales o wifi serán algunas de
las vías tecnológicas que explorarán
estos alumnos. R.G.

Ayudas municipales para libros

Ante el recorte de ayudas para
material escolar que se ha lle-
vado a cabo por la Comuni-

dad de Madrid, el Ayuntamiento de
Getafe ha aprobado una partida de
100.000 euros destinados a aquellos
alumnos a los que les haya sido dene-
gada la petición ante la Consejería de
Educación. La subvención, que se
puede solicitar hasta el 26 de septiem-
bre, tiene una cuantía de 65 euros en
el segundo ciclo de Educación Infantil
(para los dos primeros cursos se han
eliminado totalmente las ayudas por

parte de la región), mientras que los
alumnos de Primaria y ESO podrán
optar a una beca de 100 euros. Los re-
quisitos para acceder a esta dotación
es haber solicitado la ayuda a la Co-
munidad y haber sido denegada, o
que el coste de dichos conceptos sea
superior a la ayuda obtenida; y no ser
repetidor de curso. Las solicitudes se
podrán presentar en el Hospitalillo de
San José o en los servicios sociales
del centro cívico que les corresponda,
donde también se puede recoger el
impreso de solicitud. R.G.

La Comunidad de Madrid ha ad-
judicado la gestión de tres de
las escuelas infantiles públicas

de Getafe (Casiopea, Arte y Marta
Mata) a nuevas empresas. En con-
creto, las dos primeras han pasado a
manos de Clece, mientras que Kids-
co se encargará de la tercera. El he-
cho en sí es legal, ya que la concesión
de las mismas, hasta ahora en manos
de cooperativas de profesores, con-
cluyó este verano. El problema radi-
ca en que los criterios que ha seguido
la administración regional para elegir
a los nuevos gestores han sido más
bien económicos y no educativos.
“Nuestro proyecto tenía una valora-
ción pedagógica de 42,5 puntos sobre
45, mientras que el de Kidsco apenas
tuvo 18 y los de Clece sólo 9. Aún así
se les ha concedido porque han reba-
jado el presupuesto un 20% y noso-
tros sólo un 5%”, afirma Mercedes
Garzón, hasta septiembre directora
de la EI Marta Mata. A su juicio, man-
tener la calidad de la educación con
ese presupuesto “es imposible”. “El
80% va a las nóminas y si éstas bajan
también lo hace la calidad profesio-

nal del equipo. Del nuestro, que tenía
una experiencia media de 15-20 años,
no se ha quedado nadie porque les
pedían rebajar el sueldo a casi la mi-
tad. No digo que los jóvenes no pue-
dan trabajar, pero siempre junto a un
equipo experto que les dirija y les for-
me”, asegura Garzón. Con este cam-
bio “la sensación es que nosotros
pensamos en los niños y las nuevas
empresas en el dinero aunque la cul-
pa es de la Comunidad por no tener
en cuenta el proyecto educativo”. Y
es que, curiosamente, las empresas
de este tipo sólo se han presentado a
escuelas que llenan su capacidad, ya
que la región no paga un fijo a cada
adjudicatario sino que paga por cada
niño escolarizado.
Desde el Consistorio la opinión es si-
milar, ya que había muy buenas refe-
rencias por parte de los padres res-
pecto a la gestión de los últimos años.
La concejala de Educación, Carmen
Duque, cree que “a este paso los niños
terminarán llevando la tartera. Es una
muestra más de la apuesta de la Co-
munidad por lo cuantitativo en vez de
por lo cualitativo”. D.P.

Carmen Duque, concejala de Educación. / David Calle

Preocupación por la nueva
gestión de las escuelas infantiles
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15 años escribiendo
la historia de tu ciudad
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sociedad

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Entre una imagen y otra, de
las aquí propuestas, pasó al-
go así como un año. Corrían

los años 80. Exactamente, la foto-
grafía de la izquierda fue captada el
19 de diciembre de 1985, como reza
su pie. Y la otra habría sido tomada
por el 84. Dan fe de la recepción, pa-
ra su reparación, y de la posterior en-
trega del primer F-15 en las instala-
ciones getafenses de CASA, siempre
CASA. Ambas forman parte de la
historia, de la historia de la aviación
en Getafe que pronto será centena-
ria, ya que fue en 1911 cuando en el
municipio se instaló de forma per-
manente el aeródromo y cuando se
celebró la primera carrera interna-
cional aérea París-Madrid que ten-
dría como meta Getafe. Desde estas
páginas, un adelanto en esta víspera. 
Este avión de caza, este mismo, pa-
só las noches y los días de casi un
año en Getafe. Fue el tiempo que
duró su restauración. Tras él, co-
mo recuerda Ángel Sánchez, llega-
rían muchos otros F-15 para ser
desmontados, arreglados, y nueva-
mente montados, pero éste fue el
primero. Llegó a bordo de un gran
avión militar. En la imagen (a la de-
recha) se observa cómo sale el
bombardero del fuselaje ante la
mirada, entre otros, del ingeniero
jefe de la sección, de nombre To-
rrejón (chaqueta gris), el represen-
tante de la USAF, las fuerzas aére-
as estadounidenses (de espaldas y
traje negro), y miembros de la tri-
pulación. Ángel Sánchez recuerda
las emociones que ese día llenaban

a los trabajadores de la planta.
“¡Por fin!”, decían. Y ese fin era ver,
en directo y a unos metros, “un
avión sónico”, que volaba a la ve-
locidad del sonido. “¡Oye, que ha
llegado!”, corría la voz por CASA,
y los empleados dejaban lo que es-
taban haciendo en ese momento
para ver con sus propios ojos el F-
15. “Causó sensación. Todo el
mundo iba a verlo”. Era diferente
a lo que estaban haciendo hasta
entonces en la factoría. Hasta ese
momento el trabajo se centraba en
el F-86, como explica Sánchez. La
propia USAF presentó en su mo-
mento al F-15, en los años 70, co-
mo “el primer caza de superioridad
aérea dedicado de la USAF desde
el F-86 Sabre”. Los trabajadores de
Getafe sabían “que tarde o tempra-
no tenían que venir aquí aviones

más modernos para desmontarlos
y hacer lo mismo que estábamos
haciendo con los anteriores”. 
La siguiente imagen muestra el
avión reparado junto al equipo que
participó en su arreglo, los mandos
competentes de ese departamento
y el piloto de pruebas americano
que se encargaría de llevarlo a su
destino, “probablemente la base
americana de Torrejón”. Es el an-
tes y el después en ese primer F-15
tras su paso por CASA. Llegó
transportado y marchó volando.
Las dos fotografías fueron capta-
das por el fotógrafo oficial de la
empresa y Ángel Sánchez, que fue
trabajador y un aficionado siempre
de la aviación, “mi vida”, se hizo
con ellas, como de muchas otras.
En su casa tiene todo un museo re-
lacionado con la aeronáutica, com-

puesto por herramientas, indu-
mentaria o recortes de prensa, en-
tre otros, y su intención es que ese
museo salga de su casa. Ya ha ex-
puesto en varias ocasiones y le
gustaría que la muestra llegara a

ser permanente en algún lugar de
la ciudad.

Susana Zorraquino

Fotos cedidas por
Ángel Sánchez

Llegó el primer F-15… y se fue un año después

El Ayuntamiento quiere poner
en marcha una ordenanza cí-
vica en la ciudad. Para ello, el

polémico borrador que se puso sobre
la mesa, y que ha recibido enmiendas
a la totalidad por parte de IU, PP y
UPyD, se va a enviar a 672 entidades
sociales y a 82.000 familias para que
hagan sus aportaciones y consensuar
las normas de comportamiento. El
texto de la polémica, elaborado hace
más de un año, establece multas por
escupir en la calle o lavar la fruta en
las fuentes, entre otras.
El alcalde, Pedro Castro, ha anuncia-
do también que el texto se abrirá a

“todas las redes sociales” para que
los vecinos puedan participar a tra-
vés de ellas y opinar sobre el mismo.
“Vamos a hacer el mayor esfuerzo de
participación que se haya hecho en
un municipio español”. El objetivo es
sacar adelante unas normas de con-
vivencia en la localidad. 
El borrador de la ordenanza cívica
establece multas de hasta 750 euros
por escupir en la calle y de hasta
1.500 euros por solicitar servicios
sexuales en la calle. Asimismo, pro-
híbe jugar a la pelota en la vía pú-
blica y regula las horas de ruido,
por ejemplo. S.Z.

La Asociación de Familiares
de Enfermos de Alzheimer
(AFAL) de Getafe aprove-

chará la celebración del día mun-
dial de esta enfermedad para reali-
zar diversos actos. Durante el 17 y
el 18 de septiembre está prevista la
instalación de varias mesas en pun-
tos estratégicos de la localidad, en
las que se ofrecerá información so-
bre la asociación y se pedirá la co-
laboración económica de los ciuda-
danos. Destacan las que se situarán
en la calle Madrid (esquina con
Hospitalillo) y en la calle Toledo
(frente al supermercado Ahorra-
Mas), que se mantendrán durante
los dos días. Además, el 17 también
podrá encontrarse una de estas me-
sas frente al hospital, mientras que
el 18 será el día más importante y, a
las ya mencionadas, se añadirán
una más en el mercado de La Al-
hóndiga y otras dos en las entradas
del Alcampo del Sector III.
Para el mismo día 21, por la tarde,
AFAL Getafe tiene previsto acudir
a la madrileña estación de Atocha,
donde CEAFA (Confederación Es-
pañola de Familiares de Enfermos
de Alzheimer y otras Demencias)
instalará unos stands informativos
entre el lunes 20 y el domingo 26 en
la zona de la estación del AVE. La
entidad getafense también prestará

su colaboración a la confederación
nacional el viernes 24 por la tarde.

Festival cultural
El plato fuerte de estos actos será
la celebración de un festival cultu-
ral, previsto para la tarde del lunes
27, en el Teatro García Lorca. Habrá
espectáculos musicales, bailes y
juegos de magia. La entrada costará
6 euros y el dinero recaudado irá a
beneficio de la asociación.

David Pérez

El borrador de la
ordenanza cívica se

enviará a 82.000 familias

Nuevo curso de
lenguaje de signos

La Asociación Cultural de Per-
sonas Sordas de Getafe reedi-

ta un año más su curso de lengua-
je de signos, que será impartido
por profesores sordos de octubre
de 2010 a junio de 2011. Los inte-
resados pueden inscribirse hasta
el 24 de septiembre en la sede de
la agrupación, en la calle Álvaro
de Bazán, 12. Este curso, que
consta de 120 horas, se ofrece en
los niveles I, II y III y tiene un cos-
te total de 500 euros.                     S.Z.

Semana de la 
Movilidad

Un año más, Getafe se adhiere
como ciudad a la Semana

Europea de la Movilidad, que se
celebrará del 16 al 22 de septiem-
bre, y al Día Sin Coche (el 22), ini-
ciativa en la que el municipio par-
ticipa desde la primera edición en
el año 2000. En esta ocasión, el le-
ma europeo elegido es Muévete
con inteligencia y vive mejor, y
con él se pretende que las ciuda-
des y entidades participantes pro-
muevan una movilidad más acti-
va, abordando temas como la
inactividad física o el exceso de
peso y la obesidad. En 2010 la idea
es hacer hincapié en la combina-
ción salud-movilidad sostenible.
El Ayuntamiento está preparando
actividades para niños que sacará
a la calle durante esa semana.  S.Z.

El 21 de septiembre se 
celebra el Día Mundial

del Alzheimer

David Calle

Foto cedida por AFAL Getafe
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Toys 'R' Us instala en Nassica
su primera tienda de Getafe

L a primera tienda de Toys ‘R’
Us en Getafe, y la séptima
de la Comunidad, se ha ins-

talado en el Parque Empresarial
de Andalucía, en Nassica. El alcal-
de, Pedro Castro, rodeado de va-
rios de sus concejales, y el presi-
dente de esta cadena de juguetes
en Europa, Antonio Urcelay, cor-
taron la tradicional cinta el pasa-
do sábado, 4 de septiembre, con
la presencia también de los per-
sonajes de ficción más conocidos
por los niños: Piolín, Silvestre, Po-
coyó... El primer día de la tienda
se abrió con múltiples actividades
(pintacaras, globoflexia y zancu-
dos), regalos directos y descuen-
tos especiales. 
Pero no se va a quedar solo en un
día. Según Urcelay, “siempre te-
nemos fiestas y actividades. Da-
mos buenas razones a los niños y

a los padres para que vengan a la
tienda. Buscamos diversión para
ellos y también formación”. Para
él, los padres y sus hijos no tienen
que venir solo por las ofertas, que
las hay, sino “sobre todo porque
es una fiesta para los niños”. Son
tiempos de crisis “pero no lo tie-
nen que pagar los pequeños. Y
queríamos que los niños de Geta-
fe tuvieran una tienda cerca”.

50 vecinos
“No podíamos no estar en Getafe.
Teníamos que estar aquí”. El pre-
sidente de la juguetera en Europa
explicaba a las puertas de la tien-
da que llevaban tiempo querien-
do instalarse en la ciudad, una
ciudad “importante, con un Ayun-
tamiento importante”. Al alcalde
le ha trasladado además que es
el Consistorio que le ha respondi-

do “con más eficacia” a la hora de
instalarse. Y es que, además, en
esta tienda han entrado a trabajar
50 empleados vecinos de Getafe
seleccionados por la Agencia Lo-
cal de Empleo y Formación
(ALEF). Castro explicó que la com-
pañía tiene un establecimiento lo-
calizado en cada Radial y le falta-
ba la carretera de Andalucía. Son
2.700 metros cuadrados de tien-
da en Nassica con 16.000 artícu-
los. La inversión asciende a unos
siete millones de euros.
Toys 'R' Us cuenta con 1.566
tiendas en los cinco continen-
tes. En la Comunidad de Madrid,
la de Getafe se ha sumado a las
ya existentes en Alcobendas,
Majadahonda, Torrejón de Ar-
doz, Alcorcón, Rivas Vaciama-
drid y Leganés.

Susana Zorraquino

Beteta es nombrado
presidente de 
La Carpetania 

L as parcelas de la segunda fa-
se de La Carpetania estarán
disponibles para su adjudica-

ción a las empresas interesadas en
el primer trimestre de 2011. Así se
ha decidido en la última reunión
del consejo de administración
(Ayuntamiento y Comunidad de
Madrid), donde, según fuentes mu-
nicipales, se ha dado “un paso
esencial” para impulsar esta área
tecnológica. También en agosto se
decidió nombrar a Antonio Beteta,
actual consejero de Economía de
la Comunidad de Madrid, como

presidente del consorcio urbanís-
tico que gestiona el desarrollo. Fue
su Consejería la que desbloqueó el
desarrollo, que estuvo paralizado
durante un año al desentenderse
la Comunidad del coste de las ex-
propiaciones. El Imade fue el orga-
nismo que se hizo cargo del desa-
rrollo y que gestionó junto al
Ayuntamiento el crédito de 200
millones pedidos al ICO para finan-
ciar los siguientes pasos. BBVA,
Santander, La Caixa y Banco Saba-
dell serán las entidades que asu-
man ese crédito. S.Z.

Jornada para obtener
la Tarjeta Profesional
de la Construcción

L a Fundación Laboral de la
Construcción, en colabora-
ción con la Agencia Local de

Empleo y Formación (ALEF), fue la
organizadora de una jornada para
obtener la Tarjeta Profesional de
la Construcción en Getafe Centro,
a la que los trabajadores acudie-
ron para solicitarla e incluso para
realizar un curso de prevención
de riesgos laborales.
La Tarjeta Profesional de la
Construcción será imprescindi-
ble para acceder al espacio físi-
co de las obras a partir del 31
de diciembre de 2011. Puede
solicitarla cualquier trabajador
del sector de la construcción
que esté en activo o aquel de-
sempleado que acredite haber
estado dado de alta en alguna
empresa del sector al menos 30
días en los últimos tres años. El
único requisito es haber recibi-
do formación en materia de
prevención de riesgos laborales,
ya sea el curso inicial de ocho
horas o el específico de 20.
En ese sentido, el aula móvil ins-

talada el 7 de septiembre junto a
la estación de Getafe Centro dio
la oportunidad a 18 trabajadores
de realizar de forma gratuita el
curso inicial. Los que aprobaron
el examen obtuvieron un diploma
que les sirve para solicitar la tar-
jeta. Junto al aula se instaló tam-
bién un furgón en el que se infor-
maba a los ciudadanos y se
tramitaba la solicitud de esta tar-
jeta a las personas que presenta-
ran la documentación necesaria.
La concejala de Empleo y Forma-
ción, Sylvia Uyarra, visitó las ins-
talaciones a primera hora de la
mañana y aseguró que “nos pa-
rece una iniciativa muy interesan-
te porque los trabajadores pue-
den recibir la formación de forma
gratuita y sin tener que despla-
zarse a Madrid. Además, son cur-
sos muy importantes para inten-
tar que no se produzcan más
accidentes en el trabajo”. Tanto el
aula móvil como el furgón infor-
mativo seguirán recorriendo
otras localidades.

David Pérez

TecnoGetafe construirá un
centro de servicios avanzados

E l organismo gestor del par-
que científico-tecnológico
TecnoGetafe ha decidido

poner en marcha la construcción
de un centro de servicios avanza-
dos, que albergará en sus tres
plantas y 1.400 metros cuadrados
las oficinas de esta área tecnoló-
gica. También dispondrá de infra-
estructuras comunes en las que
las empresas podrán interactuar
con los centros de investigación,
con los grupos de investigación
de la Universidad Politécnica pre-
sentes en el parque y entre ellas
mismas. Habrá aulas de forma-
ción y salas polivalentes destina-
das a este fin, mientras que en
una de las tres plantas se crearán

ocho viveros-despacho para la
ubicación de nuevas empresas.
La inversión prevista es de dos
millones de euros.
Al mismo tiempo, se pondrán en
marcha una serie de servicios dise-
ñados para garantizar la generación
y posterior transferencia de cono-
cimientos y tecnologías para las
empresas ubicadas en el parque.
También recibirán la ayuda de un
equipo de expertos en cuestiones
como su instalación en el recinto,
el desarrollo de su actividad investi-
gadora, la gestión de ayudas y sub-
venciones o la búsqueda de finan-
ciación tanto pública como privada
para la puesta en marcha de sus
proyectos. También se organizarán

jornadas, cursos y seminarios
orientados a la formación en mate-
ria de gestión de empresas, así co-
mo en aquellas áreas técnicas que
pudiesen resultar más necesarias
por su actividad en I+D.
TecnoGetafe está integrado en la
red de parques de Madrid Net-
work y está destinado a empresas
e instituciones tecnológicamente
avanzadas e innovadoras, prefe-
rentemente del sector aeroespa-
cial/aeronáutico, ingeniería, bioe-
nergía y nuevas tecnologías. Entre
las empresas que ya han elegido
este recinto para desarrollar su ne-
gocio destacan EADS CASA, Cen-
tum, Sistem o Sertec, entre otras.

David Pérez

Se celebró con la instalación
de un aula móvil

Dispondrá de tres plantas, para un total de 1.400 m2

El alcalde, Pedro Castro, y el presidente de Toys ‘R’ Us en Europa, Antonio Urcelay, cortan la cinta
inaugural. / Fido Comunicación

Los trabajadores reciben el curso de prevención de riesgos laborales
dentro del aula móvil. / David Calle
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Con tres cumbres alcanzadas desde que iniciara el
desafío global “7 Cumbres 7 Continentes”, el si-
guiente reto de Alejandro Izquierdo se localizaba en
Rusia. El pasado 17 de junio, el equipo formado por
Rubén Tauste, Santiago Sobrino e Izquierdo ponía
rumbo hacia su objetivo: el Elbrus (5.642 m), la mon-
taña más alta de Europa.
Para Rubén, compañero de Alejandro en Procure-
ment & Supply Chain de Airbus Military, era su pri-
mera gran cumbre, mientras que Santiago Sobrino
ya había compartido experiencia con Izquierdo en
la coronación del McKinley, en Estados Unidos.
Tras el aterrizaje en Rusia, los expedicionarios pasa-
ron un día en Moscú ultimando preparativos y repo-
niendo fuerzas para volar hasta Mineralnye Vody,
desde donde viajaron hasta el valle de Azau, pene-
trando así en el Cáucaso.
El primer objetivo consistía en la ascensión del Che-
get (3461m), un pico fronterizo con Georgia cuya
cumbre ayudó al equipo a la aclimatación a la zona y
en el que pudieron disfrutar de las impresionantes
vistas del valle y de las gigantescas cumbres de la
cordillera. Con un tiempo bastante inestable, este pri-
mer paso no resultó sencillo, ya que los montañeros
presenciaron algunos pequeños aludes en corredo-
res cercanos. Con la moral muy alta, el día terminaba
con la bajada al campo base en Azau (2300m).
Desde sus primeros pasos en la ascensión, los aven-
tureros destacaron la poca actividad alpinista en la
zona, debido a que la temporada alta se sitúa entre
julio y agosto. “Los rusos son un pueblo muy curioso.
El área del Elbrus es una zona muy rural y remota y
la gente que ves por allí es la que va hacer la ruta”,
comentaron.
Tras este primer triunfo, los montañeros emprendie-
ron la ascensión a pie desde Azau. “Lo normal entre
quienes intentan el Elbrus es aprovechar las infra-
estructuras de la estación de esquí y subir en telefé-
rico hasta Barrels (3800m). Nosotros, comprometi-
dos con la actividad, no consideramos tal opción”. Al
llegar a la estación MIR 3470 m decidieron pernoctar
bajo las estructuras de un viejo teleférico, algo que
fue frustrado por el personal de mantenimiento a
media noche. “Los rusos son gente muy estricta y
no tuvieron compasión de nosotros” dice Alejandro
entre risas. Después de este imprevisto los tres
aventureros pusieron rumbo a Barrels donde pudie-
ron descansar después de más de cuatro horas de
subida ininterrumpida para proseguir a continuación
hasta Priut (4100m), donde establecieron el campa-
mento base. Así, el día 22 todo estaba preparado pa-
ra el ataque final y tras nueve horas de ascensión,

Rubén, Santiago y Alejandro culminaron su aventura
en la cima del Elbrus, una montaña que alimenta
veintidós glaciares de los que nacen ríos como el
Baksan, el Kuban y el Malka gracias a su capa de hie-
lo permanente. Subir hasta su cumbre exige una
buena forma física debido a la altitud y los vientos
fuertes frecuentes. 
“El último tramo fue el más duro sin duda, junto con
la bajada. A cien metros de la cumbre, el tiempo
cambió repentinamente. Un compañero ruso que
venía con nosotros, no lo vio claro y se dio la vuelta.
Nosotros continuamos hasta el final”. Las inclemen-
cias del tiempo no pararían a estos aventureros que
conseguían su hazaña en menos de 48 horas de va-
lle a cumbre y de ahí de vuelta al campamento base.
El gran esfuerzo de estos cuatro montañeros se vio
recompensado con la culminación en la cima del El-
brus y con el regreso al campamento sanos y salvos
tras una dura bajada de cuatro horas. Un gran logro
de equipo que suma uno más para Alejandro Iz-
quierdo, ya que con ésta, el Elbrus, junto con el Kili-
manjaro, el Aconcagua y el McKinley conforman las
cuatro cumbres alcanzadas de las siete que quiere
conquistar. 
El próximo desafío para este equipo se encuentra
en las profundidades de las selvas de Nueva Guinea.
Alejandro y sus compañeros tienen como objetivo
el monte conocido como Pirámide Carstenz, la mon-
taña más alta de Oceanía. “Una cumbre con una lo-
gística muy complicada y de escalada más técnica”,
dice Alejandro. Aunque no tienen fecha prevista, es-
tamos seguros de que lograrán su nuevo propósito.

El avión Cri-Cri, un aparato completamente eléctrico de-
sarrollado por EADS Innovation Works, Aero Composites
Saintonge y la asociación Green Cri-Cri, llevó a cabo su
vuelo inaugural el pasado día 2 en el aeropuerto de Le
Bourget, cerca de París, en un evento que contó con el
apoyo del “Musée de l'Air et de l'Espace".
El avión voló durante siete minutos y contó con una ma-
niobrabilidad excelente. “El aparato se desplaza con sua-
vidad y es mucho menos ruidoso que un avión con pro-
pulsión convencional”, destacó el piloto que voló el
aparato completamente eléctrico Cri-Cri, Didier Esteyne.
Por su parte, el director técnico de EADS, Jean Botti,
explicó que “Cri-Cri es un demostrador de bajo coste
que sirve para integrar sistemas basados en tecnologí-
as eléctricas a fin de apoyar proyectos como el con-
cepto de propulsión híbrida para helicópteros”. “Espe-
ramos obtener con él mucha información útil sobre
este proyecto”, añadió Botti.

Este aparato de acrobacia reúne numerosas tecnologías
innovadoras como unas estructuras ligeras en materiales
compuestos –que permiten reducir masa en la estructu-
ra y compensar el sobrepeso al que obligan las baterías–,
los cuatro motores eléctricos sin escobillas, de hélices
contrarrotatorias –que se encargan de suministrar pro-
pulsión sin emitir CO2 con una considerable reducción
de ruido con respecto a los motores térmicos– y las ba-
terías de litio de alta densidad energética.
El uso simultáneo de estas innovaciones tecnológicas no
agresivas con el medio ambiente confiere, por otra parte,
un rendimiento nuevo al Cri-Cri: 30 minutos de autono-
mía a 110 kilómetros por hora en vuelo de crucero, 15
minutos de autonomía en vuelo acrobático (con picos de
velocidad de 250 km/h) y una velocidad ascensional de
aproximadamente 5,3 metros/segundo.
EADS está explorando tecnologías para poder realizar via-
jes aéreos respetuosos con el medio ambiente.

Con saludos, vítores y aplausos, más de 250.000 personas disfruta-
ron ayer en la playa de La Malagueta del II Festival Aéreo Internacional
de Málaga. Aeroplanos, biplanos, helicópteros, cazas y paracaidistas
hicieron las delicias de los aficionados a la aviación. Dos de los mo-
mentos más celebrados por el público fue la exhibición de la Patrulla
Aspa con sus cinco helicópteros Eurocopter EC120 Colibrí y el cierre
del espectáculo, en el que dos tandas de la Patrulla Acrobática Para-
caidista del Ejército del Aire desplegaron banderas en sus saltos des-
de un Airbus Military C212 del Ejército del Aire.
Entre otras autoridades, el evento contó con la asistencia del alcalde
de Málaga, Francisco de la Torre y del jefe del Mando Aéreo General
del Ejército del Aire, teniente general Fernando Lens. Ambos comen-
taron animadamente las evoluciones de las distintas fases del espec-
táculo, que también contó con la presencia del campeón del mundo
de vuelo acrobático Ramón Alonso, que asombró a los presentes con
sus piruetas imposibles, trepadas vertiginosas y toda suerte de ca-
briolas aéreas.
El anfibio Canadair de lucha contra incendios se convirtió en uno
de los platos fuertes de la jornada por lo espectacular que resultan
sus capacidades operativas y que en muy contadas ocasiones pue-
de el público observar personalmente. Vació sus tanques llenos de
agua sobre la playa malagueña, amerizó, volvió a llenar sus tan-
ques de agua y de nuevo dejó caer la carga con la que siempre
está presto para colaborar en la extinción de incendios forestales.
La patrulla Alas y el equipo de saltadores de Xtreme Flight fueron
otros de los platos fuertes de la exhibición. Un helicóptero SAR
(búsqueda y rescate) hizo una demostración de cómo se realiza
un salvamento marítimo desde un helicóptero, la bajada del res-
catador y el posterior izado del náufrago.
Con el vuelo de los cazas llegó uno de los momentos más esperados
por el cuarto de millón de personas que, durante cuatro horas, disfru-
taron del espectáculo en una magnífica mañana en la que el calor no
hizo los estragos de semanas anteriores. El F16 de la Fuerza Aérea
Holandesa y el F18 del Ejército del Aire tronaron sobre La Malagueta
en vuelos rasantes, lentos, cabriolas, loopings, lanzando fuegos artifi-
ciales y con trepadas que provocaron los vítores del público, que agi-
taban pañuelos y toallas para que los pilotos advirtieran lo mucho que
disfrutaban del espectáculo.

Alejandro Izquierdo y Rubén Tauste
coronan Europa en la cima del Elbrus

Este nuevo logro se enmarca dentro del reto de Izquierdo 
de alcanzar la cumbre más alta de cada continente

Piruetas en el cielo 
de Málaga

El avión eléctrico Cri-Cri vuela 
por primera vez
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Los aficionados del Getafe es-
peran pasar una temporada
2010/11 tranquila, si bien las

primeras sensaciones, al menos en
lo económico, no son buenas. Este
año los precios de casi todos los abo-
nos han subido 70 euros, aunque es
cierto que por primera vez será gra-
tuita la asistencia a todos los parti-
dos como local de la Copa del Rey y
no habrá medio día del club en la Li-
ga. Sin embargo, en el aficionado ha
pesado más la subida que las nuevas
ventajas.
La Federación de Peñas, que en oc-
tubre cumplirá su décimo aniversa-
rio, es el reflejo de la afición y expre-
sa a través de su presidente, José
Mateos, que “la subida es un error.
Nos parece caro porque es la única
posibilidad que se ofrece a la gente.
Para el que no pueda ir al fútbol entre
semana le da igual que incluya la Co-
pa, ya que hay muchas familias en las
que el padre madruga o el niño va al
colegio al día siguiente y no pueden
ir. Es cierto que el trastorno de pasar
por taquilla en Copa tampoco era
bueno, pero hay que buscar un tér-
mino medio”. En este sentido, se
apunta al sistema utilizado por Real
Madrid o Atlético, en el que los abo-
nados pagan la cuota de la Liga y lue-
go deciden si quieren pagar un suple-
mento por el resto de competiciones.
El que no se haya utilizado esta posi-
bilidad demuestra, en opinión de
Mateos, “una falta de sensibilidad del
club para tratar a la masa social. De-
bería tener más en cuenta las cir-
cunstancias de la gente, como que
hay familias que tienen más de un
abono y no pueden afrontar la subi-
da”. El portavoz de la federación, Ja-
vier Castro, añade que “hay que par-
tir de la idea de que luchamos contra
dos aficiones grandísimas por lo que
la demanda aquí es menor que en
otros clubes. Estamos muy cerca de
Madrid y por eso hay que fomentar
aún más la afición, pero subiendo los
precios no se consigue”.

“Los clubes van a echar a la
gente de los estadios”
Desde la Federación de Peñas se re-
cuerda que de los 14.000 abonados
registrados durante la primera tem-
porada en la máxima categoría se ha
bajado a un número próximo a los
8.000. “Todos los años perdemos

unos mil abonados, por lo que está
claro que algo no se hace bien. El
presidente dijo una vez que con la re-
caudación de los abonos no llega-
mos ni a pagar la ficha de un jugador.
Entonces, ¿por qué se suben tanto
cuando repercutimos tan poco en
los presupuestos? Se bajan los pre-
cios, se abona más gente y se ingresa
lo mismo. No pedimos que se rega-
len los abonos pero sí intentar fideli-

zar a la afición, teniendo en cuenta
que estamos en un pueblo obrero y
en una mala situación económica”,
explica Mateos. Eso sí, desde la fe-
deración también se quiere recordar
que este problema no es sólo del Ge-
tafe, sino de casi todo el fútbol espa-
ñol. Como señala su presidente, “los
clubes tienen que entender que van a
echar a la gente de los estadios. No
se pueden subir los abonos y luego

tener televisión a cada hora o poner
horarios los lunes por la noche o en-
tre semana. El resumen es que los
abonos suben y además se reducen
las posibilidades de ir al campo”.

Una afición no tan “fría”
La Federación de Peñas también qui-
so dejar clara su opinión sobre unas
declaraciones del presidente del
club, Ángel Torres, en las que tilda-

ba de “fría” a la afición del Getafe. Al
respecto, Mateos afirma: “Es una
más. Es decir en voz alta lo que viene
haciendo por la afición, que no es na-
da. De nuevo es una falta de tacto y
de sensibilidad hacia la gente que ha-
ce un esfuerzo por ir al fútbol”. En
este sentido, Castro apunta que “To-
rres dice que no va en contra de los
socios sino que se refiere a los de-
más, pero esos aficionados no van a
venir al campo si la política de pre-
cios no lo facilita y menos aún des-
pués de oír eso. Los seguidores res-
ponden y lo demuestra el hecho de
que el año pasado recibimos el pre-
mio a la mejor afición por parte de la
LFP”. Ambos recuerdan que “cuan-
do ha habido que dar la cara se ha
dado. A Munich, la federación fletó
dos aviones, cuando se jugó el des-
censo en Santander viajaron 800 per-
sonas y a unas semifinales de Copa
que cayeron en Semana Santa fue-
ron 700 personas”.
En cuanto a la construcción del nue-
vo estadio, Mateos asegura que
“siempre apoyamos todas las inicia-
tivas que sean positivas para el club
y esto es importante para asentarlo
definitivamente”. Sin embargo, co-
mo dice Francisco Carmona, tesore-
ro de la federación, “hay otras cosas
también importantes y más fáciles
de hacer, como llenar el estadio ac-
tual. También estaba proyectada una
remodelación para cerrar los cór-
ners y techar una parte, pero no sa-
bemos por qué no se hizo”.

David Pérez

“Hay una falta de sensibilidad
del club para tratar a la masa social”

José Mateos, presidente de la Federación de Peñas del Getafe 

El objetivo principal en el as-
pecto deportivo para esta
temporada, según los re-

presentantes de las peñas, debe ser
“la permanencia”. “Lo del año pa-
sado fue una pasada pero debemos
mantener los pies en el suelo. Sa-
bemos que el nuestro es un equipo
humilde dentro de la Liga BBVA.
Primero hay que conseguir la per-
manencia y luego pensar en cotas
más altas. Personalmente creo que
cuando abandonemos ese objetivo
estaremos perdidos”, asegura su

presidente José Mateos. Por su
parte, el portavoz de la agrupación,
Javier Castro, coincide con esta
idea y afirma que, además de la
permanencia en Primera, lo que lle-
gue en el resto de torneos será un
premio: “En Europa hay que dis-
frutar partido a partido y ver si po-
demos superar la fase de grupos y
en la Copa sabemos que hay equi-
pos muy fuertes, pero es una com-
petición en la que siempre tene-
mos la ilusión de llegar a la tercera
final y poder ganarla”.

E n cuanto a la plantilla
con la que el Getafe
afrontará esta tempora-

da, José Mateos señala que “es
una incógnita porque, como ca-
da año, salen varios jugadores y
entran otros. Esta temporada
está muy marcada la base del
año pasado, pero también se
han ido dos jugadores que fue-
ron clave, como son Soldado y
Pedro León. Eso sí, estamos
acostumbrados a que los que lle-
gan hagan olvidar a los que se

han ido”. Además de los dos ju-
gadores ya mencionados, han
dejado el club Celestini, Belen-
guer, Cortés, Guerrón, Pallardó,
Kepa, Adrián y Signorino. En el
capítulo del altas hay que rese-
ñar las llegadas de Borja (Valla-
dolid), Marcano (Villarreal),
Arizmendi (Zaragoza), Mosque-
ra (Castilla), Colunga (Recreati-
vo), Víctor Sánchez (Barcelo-
na), Pintos (Lazio) e Ibrahim
Kas, que regresa tras su cesión
en el Besiktas turco.

Objetivo: mantener
los pies en el suelo

“La plantilla tiene muy marcada
la base del año pasado”

Francisco Carmona, José Mateos y Javier Castro, de la Federación de Peñas. / David Calle
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Diversión. Eso promete el grupo Amigos por Se-
villanas, que inaugurará el festival Hecho en Ge-
tafe el próximo jueves, 16 de septiembre, a las

18.00 horas con el espectáculo Variedades. Desde los pa-
sodobles hasta los sainetes cómicos, pasando por el chotis,
la tuna o la copla, nada se le escapa a este grupo pertene-
ciente al Centro de Mayores Getafe 1, que actúa desde 1995
y cuyo mayor interés es “divertir y animar” con sus actua-
ciones.  Otro tipo de arte, esta vez escénico, pisará el esce-
nario del García Lorca al día siguiente, el viernes, 17 de
septiembre, con la actuación del grupo de teatro Versus.
La obra Sorpresas, sustos y sobresaltos, con textos de José
Luis Alonso de Santos, promete, según su director, Elpidio
Castiñeiras, hacer pasar un rato entretenido. “Es un espec-
táculo de humor confeccionado a base de sketches y mo-
nólogos, donde lo inesperado es la clave de todo”. Se tra-
tarán temas de lo más variopinto, desde la infidelidad a los
malos entendidos, pasando por el paro o la convivencia.
En definitiva se hablará de “las situaciones absurdas en las
que acabamos involucrándonos y de los personajes extra-
ños con los que nos topamos”, asegura Castiñeiras. Versus
está formado por gente de Getafe, pero también de otras
ciudades vecinas como Alcorcón y Móstoles. Elpidio Cas-
tiñeiras es profesor de teatro en el centro cívico Cerro Bue-
navista, así como de dicción y arte recitativo en la Funda-
ción Centro de Poesía José Hierro. 
El primer fin de semana del festival se cerrará el domingo,
19 de septiembre, con la actuación del grupo Ergo. César,
Javier, Óscar y Tony, los cuatro componentes de la forma-
ción, ofrecerán un repertorio de unos diecisiete temas. “So-
mos un grupo muy joven, aunque no por la edad, que ronda
entre los 24 y los 40”, bromea Tony, batería del grupo. Los
cuatro son de aquí. “Estamos muy vinculados a Getafe, y
además, ya nos conocíamos de antes, algunos coincidimos

en la Casa de la Juventud hace, por lo menos, quince años”.
Aunque como grupo musical llevan juntos menos de un
año, ya han tenido tiempo de tocar en directo y compene-
trarse sobre el escenario. “Siempre hemos tenido una bue-
na respuesta del público. Además, cada concierto es dife-
rente y en esta ocasión seguro que habrá alguna sorpresa,
quizá contemos con alguna colaboración”. Sonarán can-
ciones que ya formaban parte de su repertorio, como Has-
ta luego, Buena suerte o Con las suelas desgastadas y al-
guna nueva como Sin redención. En cualquier caso, todas
ellas tendrán el estilo propio de Ergo. “Suelen comparar
nuestra música con el estilo de Platero y tú o Fito. Este fes-
tival es una buena herramienta para darse a conocer, es
una pena que solo se celebre dos veces al año”. 
Además de teatro, música y baile, Hecho en Getafe tam-
bién albergará una gala benéfica, que correrá a cargo de la
hermandad Nuestra Señora del Rocío Madrid Sur y donde
los fondos recaudados se destinarán a la Diócesis de Ge-
tafe.  “Queremos ofrecer un ambiente de fiesta y un rato
agradable que luego se reinvierta en la gente de aquí”. 

Asela Viar

disfruta getafe
MÚS I C A  -  A R T E  -  T E AT RO  -  C OMER  -  C O PA S  -  P L A N E S             E S C A PADA  -  C OMPR A S  -  C I N E

Hecho en Getafe: risas,
música y arte… de aquí 

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

¡Anúnciese aquí!
660508695
¡Anúnciese aquí!
660508695

belleza

El grupo Ergo. / Foto cedida por Ergo Grupo Versus. / Foto cedida por Elpidio Castiñeiras

Jueves, 16 de septiembre
18.00 h.: Variedades con Amigos por Sevillanas

Viernes, 17 de septiembre
21.00 h.: Sorpresas, sustos y sobresaltos

Sábado, 18 de septiembre
20.00 h.: Gala benéfica

Domingo, 19 de septiembre
20.00 h.: Ergo en concierto

Programa
(Teatro Federico garcía Lorca)

Del 16 de septiembre al 4 de octubre en el García Lorca
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disfruta getafe

hogar

pastelerías

Saboreando cultura, gastronomía 
y folclore extremeño

Una ofrenda floral a la Virgen de Guadalupe y
las actuaciones de la cantante de copla Alma
Garal y del tenor Guillermo Segovia marca-

rán el comienzo del Día de Extremadura el viernes, 10
de septiembre, a las 20.30 horas. Con flores, música y
baile se inaugura una festividad que estará marcada
por una reivindicación: que la Virgen de Guadalupe y
patrona de Extremadura pertenezca a esta provincia y
no a la de Toledo, como sucede ahora. El encargado
de leer el pregón en honor a la Patrona será el perio-
dista José Julián Barriga, de la asociación extremeña
Guadalupex. El objetivo de esta entidad es precisa-
mente el de integrar en la provincia eclesiástica de Ex-
tremadura tanto a la patrona como a los 31 municipios
que aún dependen de la diócesis de Toledo. “La Virgen
de Guadalupe representa la seña de identidad más so-
bresaliente de la Comunidad Autónoma extremeña” y,
sin embargo, actualmente se encuentra “bajo jurisdic-
ción de la provincia eclesiástica de Toledo”.
Al margen de esta demanda, el Día de Extremadura
acogerá otras actividades. La Virgen recibirá las ofren-
das de sus fieles el viernes por la tarde y el sábado re-
correrá en procesión el trayecto que separa la Casa de
Extremadura, situada en el Paseo Felipe Calleja, de Ge-
tafe Central. Cada año dos personas “tienen el privile-
gio y la responsabilidad” de velar por el cuidado de la
Virgen de Guadalupe. Son los llamados mayordomos,
afirma el presidente de la Casa de Extremadura, Pedro
Aparicio. “Este año ha recaído en dos miembros de la
casa, Manolo y Angelita”. Al final del recorrido se ins-
talará un escenario, donde tras el pregón, los asistentes
podrán disfrutar de las actuaciones de varios grupos
musicales: el grupo folclórico Virgen de Sopetrán, pro-
cedente de Jarandilla de la Vera, en Cáceres, el coro de
la Casa de Polonia en Getafe y el coro de la Casa de

Extremadura, Miel y Espiga.  La festividad también ten-
drá su lado solidario. Durante la celebración habrá un
puesto de recogida de sangre para promover la dona-
ción entre los asistentes. “Hemos firmado un acuerdo
para que sea posible aprovechar la fiesta también en
un sentido solidario”. 
Antes de la procesión, el sábado 11 de septiembre, Jo-
aquín María López de Andújar y Cánovas del Castillo,
obispo de Getafe, oficiará una misa en honor a la pa-
trona, mientras el grupo Miel y Espiga ameniza el am-
biente con sus melodías. Para coger fuerzas se ofrece-
rá una comida tradicional extremeña, aunque el menú
aún se desconoce. “Arroz con carne, patatas con carne
o cocido” serán, previsiblemente, algunos de los platos
a degustar. El menú definitivo lo decidirá una comisión
de socios, que con sus artes culinarias serán los encar-
gados de deleitar el paladar de los más de 500 comen-
sales que se esperan. También se acercará un gran nú-
mero de personas, como cada año, a las actividades.
“Somos unos mil doscientos miembros, así que espe-
ramos una gran asistencia, incluyendo, por supuesto,
a los vecinos y vecinas de Getafe que quieran compar-
tir este día tan especial con nosotros”. Más de doscien-
tos voluntarios han participado, según su presidente,
en la organización de las actividades, “todos lo hace-
mos desinteresadamente, por eso la ayuda de los vo-
luntarios es primordial a la hora de organizar. Está to-
do el mundo invitado”, asegura Pedro Aparicio, “a vivir
con nosotros el Día de Extremadura”. 

Asela Viar

Día de Extremadura
Casa de Extremadura

y Plaza de Getafe Centro 
Viernes, 10 de septiembre, y sábado, 11 de septiembre

El 10 y 11 de septiembre se celebra el día de su región

enseñanza

fotografía
cocinas copas

deportes
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¿Qué bar puede presumir de ser sofisticado y ase-
quible? O lo que es lo mismo, ¿dónde se puede
tomar una copa preparada con ginebra G´vine y

pétalos de flor, enfriada con dos tipos de hielo diferente,
potenciada con uva, mezclada con tónica Fever Tree,
revuelta con cuchara espiral y servida sin anhídrido car-
bónico (la tónica)? Y que, además, al pagar no se quede
uno con los ojos como platos –solo de pensar en todos
los que va a tener que fregar para saldar la cuenta–. A
partir de ahora, la respuesta es fácil: G´vine con pétalos
de flor por seis euros en el número 25 de la Calle Ma-
drid. Aunque desde luego esto es la punta del iceberg,
porque en Cum Laude hay mucho más, para todos los
gustos. Está abierto desde las ocho de la mañana hasta
pasada la medianoche. “Es un sitio agradable para estar
de día, desde el desayuno hasta la primera copa antes
de salir de marcha”. Y entre una cosa y la otra, nada me-
jor que tomar un refrigerio y un piscolabis. “Tenemos
unas 50 cervezas de importación y una gran variedad
de vinos”. Las tapas son uno de sus puntos fuertes, dos
cocineros se encargan de que estén siempre a punto.
Desde brochetas a pinchos morunos, pasando por ali-
tas de pollo, patatas asadas, pulguitas, chorizos a la si-
dra, hamburguesas o volandrines, la lista se alarga tanto
como la imaginación y el gusto de los cocineros. “He-
mos apostado por la calidad y la variedad”. Todas ellas
comparten las mismas señas de identidad: abundantes,
sofisticadas y asequibles (una caña cuesta 1,5 euros).
Pero seguramente acecha una pregunta. ¿Cómo pue-
den ser sofisticadas unas alitas de pollo? Muy sencillo,

la diferencia radica en sentarse sobre unos taburetes
de cuero negro, de diseño, pensados para el disfrute y
la comodidad. Que nadie se asuste que las alitas aquí
también se comen con los dedos. “Una caña siempre
entra mejor con algo para picar, por eso ofrecemos bue-
nas raciones”. El establecimiento, que antes albergaba
la Villa del Jamón, se encuentra en un lugar inmejorable,
a pocos metros del Ayuntamiento y en plena calle Ma-
drid, donde también tiene la terraza. “En verano, por el
calor, se está mejor dentro con el aire acondicionado”,
pero “en breve podremos disfrutar más de la terraza”. 
Angélica Uceda es la dueña del bar. En junio empezaron
las obras y en julio abrió al público. Ella, con ayuda de
David Luna, es la artífice del diseño. Escogió las lám-
paras de terciopelo blanco y negro, el papel de la pared
o la combinación de colores del local. Hasta los bajos
de la barra, metalizados y con estrías, han sido adquiri-
dos ex profeso para el bar: “vienen de Turquía”. “Que-
remos que los clientes se sientan a gusto y para eso es
necesario crear un ambiente confortable”. La música
también ayuda: saxo, funky… “cosas tranquilitas para
disfrutar relajadamente de cualquier momento del día”.
Las claves de Cum Laude son el ambiente, las tapas, la
variedad, la calidad y el precio. 

Asela Viar

Cum Laude
Calle Madrid, 25

Desayunos, raciones, tapas, copas
Abierto a partir de las 8.00 horas hasta cierre

convocatorias
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snack-música

Ginebra con pétalos de flor o una
caña con alitas y hamburguesas

Cum Laude

MÚSICA

ALMA GARAL
Y GUILLERMO SEGOVIA 
Casa Regional de Extremadura 
(Viernes, 10 de septiembre,
20.30 h.)

AMIGOS POR SEVILLANAS
Teatro Federico García Lorca
(Jueves, 16 de septiembre,
18.00 h.)

ERGO 
Teatro Federico García Lorca 
(Domingo, 19 de septiembre,
20.00 h.)

TEATRO
SORPRESAS, SUSTOS
Y SOBRESALTOS
Teatro Federico García Lorca 
(Viernes, 17 de septiembre, 21.00 h.)

VARIOS
COMIDA TRADICIONAL
EXTREMEÑA 
Casa Regional de Extremadura
(Sábado, 11 de septiembre,
14.00 h.)

PREGÓN DÍA DE
EXTREMADURA 
Casa Regional de Extremadura
(Sábado, 11 de septiembre,
20.30 h.)

restaurantes
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS
• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REGALOS
• FEELATHOME
Plaza de las Cuestas, 5
(Detrás del Ayuntamiento)
Teléfono: 916839186

REPARACIÓN-CALZADO
• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



SEÑORA ESPAÑOLA, responsable, de
43 años, con experiencia, se ofrece para
tareas domésticas y cuidado de niños.
Incorporación inmediata. Teléfonos:
916969800 y 626204943.

SEÑORA, externa o por horas, se ofrece
para trabajo doméstico, cuidado de per-
sonas mayores o niños. Con buenas
referencias. Teléfono: 645347732.

SEÑORAmuy responsable busca traba-
jo por horas en cuidado de personas
mayores, niños, cocina, plancha o limpie-
za. Teléfono: 659023021.

SEÑORA realiza limpiezas a fondo de
obras, casas y oficinas. Productos inclui-
dos, rápido y eficaz. Teléfono de contac-
to: 666870007.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar, cuidado de personas mayores o
ayudante de cocina, interna o externa.
Cualquier zona. Teléfonos: 914911367 y
638869692.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar en Madrid o alrededores, de 9:00 a
17:00 horas. Preguntar por Belén. Teléfono
de contacto: 697869520.

SEÑORA se ofrece como externa para
tareas domésticas y cuidado de perso-
nas mayores y niños. Teléfono de contac-
to: 645347732.

SEÑORA se ofrece como interna o por
horas para servicio doméstico en Getafe,
Sector III o alrededores. Buenas referen-
cias. Teléfono: 645347732.

SEÑORA se ofrece para trabajar de
martes a viernes en horario de tarde,
para servicio doméstico, cuidado de
niños o personas mayores, servicio de
plancha. Teléfono: 678740727.

SEÑORA seria y responsable, diploma-
da en auxiliar de geriatría, se ofrece para
cuidado de personas mayores o discapa-
citados. Zona Getafe. Teléfono de contac-
to: 622243662.

SEÑORITA RUMANA busca trabajo, con
referencias y papeles en regla. Teléfono de
contacto: 687030742.

SEÑORA trabajadora busca trabajo por
horas en cocina, plancha, cuidado de
personas mayores o limpieza. Llamar al
teléfono 663316531.

SEÑORITA ESPAÑOLA, con mucha
experiencia en limpieza de casas, porta-
les y oficinas. Muy responsable. Teléfono:
687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

CALLE ALONSO DE MENDOZA Piso
de 3 habitaciones. Precio: 150.000 euros.
Teléfono: 916734998.

GETAFE CENTRO (Calle Cervantes) Se
vende vivienda de 80 m2, 3 dormitorios,
ascensor, exterior y bien comunicado.
Teléfono: 916831362.

GETAFE CENTRO (cerca de General
Palacio) Se vende ático-dúplex de 110
m2, 4 dormitorios, 2 cuartos de baño, un
aseo, gas natural, parqué y exterior.
Precio: 275.000 euros. Teléfonos de con-
tacto: 916842820 y 647235158.

GETAFE CENTRO Excelente vivienda 
de 3 dormitorios en la calle Madrid. 
70 m2, terraza de 80 m2, amplia plaza 
de garaje y trastero incluídos.
Precio: 260.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO (San Isidro) Vendo
piso en planta 1ª, bien comunicado,
metro y autobús, 3 dormitorios, 2 terra-
zas, WC totalmente reformado, ventanas
de Climalit y persianas  y tuberías nuevas
(necesita algo de reforma). Precio:
150.000 euros negociables. Teléfono de
contacto: 627611766.

GETAFE CENTROVivienda
de 3 dormitorios, muy cerca de Plaza 
General Palacio. 76 m2, baño recién 
reformado, 1ª planta y garaje opcional. 
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

JUAN DE LA CIERVA
¡Interesante oportunidad!
Piso de 2 dormitorios, vivienda
perteneciente a entidad financiera, 
financiación 100%. También en alquiler 
con opción a compra por 450 
euros/mes y descuento del 100% 
durante los dos primeros años.
Planta baja con orientación sur y mucha 
luz. Precio de venta: 112.300 euros.  
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com
(Agente oficial de la entidad financiera)

JUAN DE LA CIERVA Vendo 4º piso de
68 m2, 3 dormitorios, salón comedor,
terraza, muy luminoso, gas ciudad,
ascensor, cerca de RENFE y autobuses.
Muy silencioso. Sin reformar. Precio:
160.000 euros. Teléfonos de contacto:
916819383 y 659075598.

JUNTO A GETAFE NORTE,
apartamento loft de obra nueva. 47 m2

útiles. Calidades de lujo. Suelos de
mármol, cocina de diseño amueblada 
con encimera de granito, domótica, 
baño amueblado con encimera
de silestone. Plaza de garaje opcional. 
Precio muy rebajado: 108.925 euros. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

SAN ISIDRO (Calle Móstoles) 2ª planta,
2 dormitorios, bomba de frío y calor,
puertas de roble, suelos de gres, semia-
mueblada, para entrar a vivir. Precio:
132.000 euros. Teléfono: 617320061.

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SAN ISIDRO Piso de 90 m2, totalmente
amueblado, suelo de parqué, ventanas
de Climalit, cocina amueblada, aire acon-
dicionado, ascensor, gas natural y terraza
cerrada. Precio: 199.500 euros. Teléfono
de contacto: 691537336.

VENTA FUERA
DE GETAFE

SAN CRISTÓBAL DE LOS ÁNGELES
Se vende 6º piso amueblado y reformado
de 90 m2, todo exterior, 4 habitaciones, 2
baños, salón-comedor, amplia terraza,
cocina con office, gas natural y ascensor
(junto al metro). Precio: 170.000 euros.
Telefóno: 617912022.

TALAVERA DE LA REINA (Urbanización
Serranillos) Se vende chalé adosado en el
pantano de Cazalegas con 4 dormitorios,
salón, 2 baños y parcela pequeña. ¡Gran
oportunidad! Precio: 124.000 euros.
Teléfonos: 916951595 y 616199113.

ALQUILER EN GETAFE

OFERTAS

GETAFE CENTRO (calle Madrid) Se
alquila piso de 3 dormitorios, baños, coci-
na, salón, terraza, aire acondicionado y
calefacción de gas natural. Teléfono de
contacto: 916960503.

UNIVERSIDAD Se alquila ático dúplex, 3
habitaciones y con vistas. Teléfono de
contacto: 608609539.

DEMANDAS

ALHÓNDIGA Busco piso para alquilar.
Precio máximo de alquiler: 500 euros/mes.
Teléfono: 626880694.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALGARROBO COSTA (MÁLAGA)
Apartamento en paseo marítimo, 1ª línea de
playa, vistas al mar, totalmente equipado,
urbanización con jardines, piscinas, 2 pistas de
tenis, parque infantil. Precios desde 450 euros
quincena. Teléfonos: 916813391 y
677386932. E-mail: jmas1001@hotmail.com.

ALICANTE (BENIDORM) Alquilo apar-
tamento en primera línea de la playa de
levante, un dormitorio, todo equipado,
bonitas vistas, abril, mayo, junio etc…,
con piscina y parking. Teléfono de con-
tacto: 626448389.

ARENALES DEL SOL (ALICANTE)
Alquilo apartamento los meses de vera-
no, 2 dormitorios, patio de 30 m2 con
cenador, totalmente equipado y amue-
blado, menaje completo y piscina comu-
nitaria. Teléfonos de contacto:
916080474 y 678587872.

CONIL DE LA FRONTERA (CADIZ) Se
alquila chalé en zona de Fuente del Gallo,
3 habitaciones, capacidad para 6 perso-
nas, a 50 metros de la playa, TV, microon-
das, lavadora, totalmente equipado, 400
metros cuadrados de jardín azotea tran-
sitable. Teléfono: 649040175.

FUENGIROLA (MÁLAGA) C/Francisco
Merino. Piso en alquiler. Semanas, quin-
cenas o meses, para 6 personas, situado
en zona céntrica de Fuengirola, a 10
minutos andando de la playa y a 10
minutos del Parque Acuático. Piso equi-
pado con 3 habitaciones, salón con terra-
za, baño, cocina, lavadora, TV y con todo
lo necesario para disfrutar de sus vaca-
ciones. Precios julio: semana 300 euros,
1ª quincena 550 euros, 2ª quincena 580
euros. Precios agosto: semana 350
euros, 1ª quincena 700 euros, 2ª quince-
na 740 euros. Precios septiembre 1ª
quincena 480 euros y 2ª quincena 420
euros. Teléfonos de contacto: 952584259
y 696366503.
Email:keyla109@hotmail.com

GUARDAMAR DEL SEGURA (ALICANTE)
Se alquila apartamento a 30 metros de la
playa, 3 habitaciones, 6 camas, cocina com-
pletamente amueblada, salón, televisión en
color, totalmente equipado y 2 grandes terra-
zas. Se alquila julio, agosto y septiembre.
Teléfonos de contacto: 917500304 y
66106743.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado.
Temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines de
semana. Completamente equipado, cerca
de la playa y barros curativos. Económico.
Teléfonos: 983260803 y 699021411.

LOPAGAN (MAR MENOR) Alquilo piso
de 60 m2, 2 habitaciones, 4 o 5 camas,
edificio en primera línea de playa, cerca
de los barros, equipado, buen estado, con
garaje y económico. Teléfonos de contac-
to: 916950106 y 616128548.

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Alquilo
dúplex por vacaciones (por meses o quin-
cenas), amueblado, con 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Se alquila
bungalow, 2 habitaciones, totalmente
amueblado, aire acondicionado, porche,
solarium, terraza, a 400 metros de la
playa y muy bien comunicado. Se alquila
por quincenas. Interesados ponerse en
contacto en el teléfono: 608937284.

MARINA D´OR (OROPESA), a 100
metros de la playa, se alquila apartamen-
te para 4 ó 6 personas, 2 dormitorios, aire
acondicionado, piscina, garaje, totalmen-
te equipado. Precios: quincena de julio
700 euros, quincena de agosto: 900
euros y quincena de septiembre 600
euros. Teléfonos de contacto: 916830008
y 677051965.

TRABAJO

DEMANDAS

AUXILIAR DE GERIATRÍA se ofrece
para cuidar ancianos con servicio a
domicilio en todo Getafe. Teléfono de
contacto: 628558642.

AYUDANTE DE COCINA con expe-
riencia y muchas ganas de trabajar, rápi-
da y responsable, orden y limpieza.
Teléfono: 618148479.

CELADORA SANITARIA Se ofrece
señorita española para trabajar en resi-
dencias, hospitales o similares. Con bue-
nas referencias, trabajadora y, puntual.
Teléfono: 635764689.

COCINERO busca empleo.
Media jornada y Seguridad Social.
Sueldo: 15 euros al día.
Interesados llamar al siguiente 
número de teléfono: 638149968.

CHICA JOVEN seria y responsable, con
título de auxiliar de enfermería, para el
cuidado de gente mayor y niños en
Getafe. Busco contrato fijo y alta en la
Seguridad Social. Teléfono: 639533397.

CHICO se ofrece como informático y
cargador. Tengo coche para alguna per-
sona con impedimento. Teléfono de
contacto. 660545020.

CHICO serio y responsable de 32 años,
se ofrece para trabajos de mozo de
almacén o reponedor en Getafe y alre-
dedores. Contrato fijo y alta en la
Seguridad Social. Teléfono: 679512489.

ELECTRICISTA BÚLGARO busca tra-
bajo en Madrid o alrededores. Más de 20
años de experiencia. Incorporación
inmediata. Teléfono: 628722908.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Presupuesto gra-
tuito. Teléfono de contacto: 691885229.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para tra-
bajar en Getafe o alrededores. También
para limpieza de obras. Teléfonos:
912008156 y 627867269.

VIGILANTE DE SEGURIDAD Española
con TIP, habilitación y curso de radiosco-
pia realizado, busca trabajo en empresa
de seguridad privada. Buenas referencias
y experiencia demostrable. Teléfono de
contacto: 635764689.

ENSEÑANZA

OFERTAS

SEÑORA INTERNA, de unos 50 años
aproximadamente, trabajadora y res-
ponsable. Se necesita para la zona de
Getafe. Teléfono: 629118435.

DEMANDAS

ACADEMIA DE IDOMAS RAINBOW
Inglés, todos los niveles,
a partir de dos años.
Matrículas abiertas (C/ Córdoba, 6).
Teléfonos: 911151364 y 680299624. 
Preguntar por Valeria.

ALEMÁN E INGLÉS, clases a domicilio.
Gran experiencia. Teléfono: 916963083.

CLASES DE TENIS Se imparten clases
por persona titulada. Para niños, adultos
y mayores de 65 años. Diferentes nive-
les y grupos reducidos. Preguntar por
Jesús. Teléfono: 658419217.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases par-
ticulares a domicilio. Teléfono de contac-
to: 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA se ofrece para servicio
doméstico y cuidado de personas
mayores (zona sur). Teléfono de contac-
to: 630447762.

CHICA BOLIVIANA busca trabajo de
externa o por horas en limpieza de hogar,
cuidado de personas mayores, niños,
plancha y cocina. Teléfono: 617969052.

CHICA, muy dinámica, busca trabajo
por horas o externa, en cuidado de
niños personas mayores, cocina o plan-
cha. Zona Madrid o alrededores.
Teléfono: 618463632.

CHICA se ofrece para limpieza de casa,
cuidado de niños y ancianos. Buen pre-
cio. Teléfono: 675865964.

EUCATORIANA busca trabajo urgente
como externa o por horas. Teléfono:
680190897. Preguntar por Fany.

SEÑORA, de 39 años, busca trabajo
como asistenta o para cuidado de per-
sonas mayores. Teléfono: 630447762.

SEÑORA,de 39 años, se ofrece para lim-
pieza de hogar. Zona Getafe. Teléfono de
contacto: 630447762.

SEÑORA BÚLGARA busca trabajo por
horas en servicio doméstico y limpiezas
de fin de obra. Zona Getafe o alrededo-
res. Teléfono: 628722907.

SEÑORA DE GETAFE, externa o por
horas, se ofrece para trabajo doméstico.
Con informes. Teléfonos: 912958046 y
620178659.

AVENIDA DE LOS ÁNGELES Alquilo
local comercial reformado de 40 m2 con
luz y agua. Precio: 430 euros/mes (inclui-
da comunidad y garaje). Teléfono de con-
tacrto: 686899516.

GETAFE CENTROAlquilo cuarto traste-
ro de 6 metros cuadrados. Precio: 90
euros/mes. Teléfono: 666611122.

JUAN DE LA CIERVA, 30 Local de 150
m2 en alquiler, con aire acondicionado
(frio/calor). Precio: 2.000 euros/mes.
Teléfono: 679512489.

SAN ISIDRO (Calle Pinto) Se alquila
local económico de 45 m2, ideal para uti-
lizarlo de trastero o para guardar herra-
mientas de trabajo. El local cuenta con
un baño. Precio: 350 euros. Teléfono de
contacto: 916813379.

UNIVERSIDAD Se alquila local comer-
cial con mucho paso, de 66 m2, y entra-
da para furgón. Teléfono: 608609539.

TRASPASO EN GETAFE

GETAFE CENTRO (Calle Fuenlabrada)
Se traspasa tienda de regalos funcionan-
do (Cachibache) por no poder atender.
Condiciones inmejorables. Teléfono:
620813346. Preguntar por Miguel Ángel.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esquina
calle Alhambra) Plaza de garaje en alqui-
ler. Precio a negociar. Teléfonos de con-
tacto: 629813202 y 669328077.

CALLE FUENLABRADA, junto al
Ayuntamiento. Se alquila plaza de garaje
para coche. Precios: 90 euros/mes para
coche y 100 euros/mes para moto.
Llamar tardes. Teléfonos de contacto:
916820311 y 638705452.

CALLE GENERAL PINGARRÓN Plaza
de garaje amplia y de fácil acceso. Precio
a convenir. Teléfono: 617402548.

CALLE SAN ISIDRO Se alquila plaza de
garaje. Precio a convenir. Teléfono de
contacto: 916016894.

EL FERIAL Se alquila plaza de garaje.
Precio: 80 euros. Teléfonos: 916835912 y
618968413.

ESCOLAPIOS Se alquilan plazas de
garaje. Precio: 70 euros/mes. Teléfonos:
620935389 y 659257367.

GENERAL PALACIO Se alquila plaza de
garaje amplia y buen acceso. Precio: 100
euros/mes. Teléfono: 679512489.

GETAFE CENTRO (calle San Isidro con-
tinuación a calle Arboleda), junto a ofici-
na Seguridad Social. Alquilo plaza de
garaje para coche 80 euros y para coche
y moto. 100 euros. Llamar por las tardes.
Teléfono: 916820311.

GETAFE CENTRO (Plaza General Palacio)
Alquilo plaza de garaje. Teléfonos de con-
tacto: 916826233 y 630020712.

GETAFE CENTRO Se alquila plaza de
garaje frente a la Universidad. Amplia,
nueva y de fácil acceso. 80 euros/mes.
Teléfonos: 645506801 y 916819316.

GETAFE NORTE (Avenida Juan de
Borbón), cerca del recinto ferial. Alquilo
plaza de garaje amplia. Precio: 50
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 630958623.

GETAFE NORTE Se alquila plaza de
garaje junto a la plaza de toros.
Teléfonos: 916956986 y 699045853.

KELVINATOR (Calle Joan Font) Alquilo
plaza de garaje para moto con anclaje de
seguridad. Teléfono: 645972829.

PASEO DE LA ESTACION (Esquina
calle Ilustración) Se alquila plaza de gara-
je nueva con vigilante. Precio: 80
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 670252807.

PLAZA DE BARCELONA Se alquila
plaza de garaje, con vigilancia 24 horas.
Precio: 70 euros/mes. Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 626881501.

UNIVERSIDAD (Calle Ilustración) Se
alquila plaza de garaje para coche o
moto. Precio: 120 euros/mes. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de teléfo-
no: 670252807.

VENTA EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esquina
a calle Alhambra) Vendo plaza de garaje,
precio a convenir. Teléfonos: 629813202
y 669328077.

GENERAL PALACIO Se vende plaza de
garaje amplia y buen acceso. Precio:
30.000 euros. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 679512489.

GETAFE CENTRO Se vende plaza de
garaje para dos coches, en la calle
Serranillos. Precio: 24.000 euros. Teléfono
de contacto: 651888938.

PASEO DE LA ESTACIÓN (esquina
calle Ilustración) Se vende plaza de gara-
je nueva con vigilante . Precio: 36.000
euros negociables. Teléfono: 670252807.

PLAZA BARCELONA Se vende plaza
de garaje, con vigilancia 24 horas. Precio:
16.000 euros. Teléfono de contacto:
626881501.

UNIVERSIDAD (calle Ilustración) Se
vende plaza de garaje para coche o
moto. Precio: 36.000 euros. Teléfono:
670252807.

UNIVERSIDAD CARLOS III Se vende
plaza de garaje. Precio: 17.500 euros.
Teléfono: 678930177.

MOTOR
PEUGEOT 206 XS, motor 200 en HDI
con 90 cv., en perfecto estado. Precio:
4.500 euros (transferencia incluida).
Teléfono: 670252807.

SEAT LEÓN (modelo Reference), año
2006, diesel, 70.000 Km. Recién pintado
y con las revisiones hechas. Precio:
8.500 euros. Teléfono: 670252807.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CALENTADOR JUNKER Se vende.
Automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono: 912952833.

COCHE DE BEBÉ, marca NURSE, de 3
piezas. Económico. Teléfono: 656645288.

CUARTO DE ESTAR, en madera de
roble, compuesto por mesa redonda de
90 cm., con cuatro sillas tapizadas en
color verde, sofá de tres plazas tapizado
en verde y mueble de estanterías y vitri-
na de 2,55 cm. de largo, 2,35 cm. de alto
y 43 cm. de ancho. Teléfonos: 916829463
y 690709431.

HABITACIÓN DE NIÑO, tipo camarote,
compuesta por puente con altillos, estan-
terías y armario de tres cuerpos. Sin cama.
Teléfonos de contacto: 916829463 y
690709431.

ORDENADOR Se vende ordenador de
256 Mb. Precio: 40 euros. Teléfono:
655232610.

TELEVISIÓN a color con TDT, semiportá-
til y funcionando bien. Vendo barato. Las
personas interesadas pueden ponerse
en contacto en el teléfono: 617913732. 

VARIOS (VENTA) Ventilador de techo
con focos (seminuevo), mesa de cristal de
centro (moderna) y un frigorífico (nuevo).
Precio a convenir. Teléfono: 658521085.

VESTIDO NOVIA, talla 40, posibilidad
de reformar. Precio: 50 euros. Teléfonos:
630379081 y 916810901.

VARIOS
ASOCIACIÓN CULTURAL FACTOR X
(DANZA, JAZZ Y FUNKY)Necesitamos 
chicas-os como tú, con ganas de bailar 
esas coreografías de danza moderna, 
que siempre habías soñado.
Teléfono: 661330637.

PARTICIPACIONES CAMPO GOLF, se
alquilan participaciones del campo de
Golf “Las Laderas”, 2 pistas de pádel, 1
pista de frontón, 1 campo de minigolf y
zona de juegos. Económicas. Teléfono:
635807063.

MIRAMAR (GANDÍA) Se alquila apar-
tamento a 5 minutos de la playa, de tres
dormitorios, para los meses de verano.
Teléfono: 630650622. 

TORREVIEJA Alquilo un primer piso en
la calle Bergantín de Torrevieja, cerca de
la playa (entre las playas del Cura y Los
Locos). 2 dormitorios, uno muy grande,
aire acondicionado en toda la casa, patio
grande y fresquito. Se alquila por meses
o por quincenas. Precios: agosto entero,
1.200 euros y quincena, 500 euros; julio,
1.000 euros y quincena, 500; junio y sep-
tiembre, 800 y quincena, 500. Teléfonos:
916827255, 617780294 y 675503565.
Preguntar por Inma. 

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ)
Alquilo apartamento de 2 dormitorios, 2
amplias terrazas, garaje, a 100 metros de
la playa, piscinas, pádel, espectaculares
vistas al mar y la montaña. Alquilo por
quincenas y meses. Teléfono: 669936656.
Preguntar por Ángeles.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ)
Alquilo dúplex con ático, 3 dormitorios, 2
cuartos de baño, 70 m2 de terrazas, sali-
da directa a la playa, piscinas, garaje,
extraordinarias vistas al mar y montaña.
Alquilo por quincenas y meses. Teléfono:
669936656. Preguntar por Ángeles.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS) Se
alquila piso de 3 dormitorios, luminoso,
reformado, muy bien ubicado, ascensor,
vitrocerámica y aire acondicionado.
Teléfonos: 916650988 y 649080833.

ALQUILER DE
HABITACIONES

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO (C/ Madrid) Se alquila
habitación en piso compartido con cale-
facción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos: 916814567, 619456683 y
628043396.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila habi-
tación en piso a persona seria y responsa-
ble. Precio: 230 euros/mes. Teléfono de
contacto: 912954155.

JUAN DE LA CIERVA Se alquilan 2
habitaciones muy grandes y completa-
mente amuebladas, junto al metro de
Juan de la Cierva. Acepto niños de 8
años en adelante. Teléfonos: 912914144
y 608144025.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

PARLA CENTRO Chica española alquila
habitación para chica, con Renfe y auto-
buses en la puerta y comunicación a
Madrid y otras poblaciones. Habitación
con calefacción, aire acondicionado y
totalmente amueblada y con derecho a
disfrutar de todas las comodidades de la
casa. Disponibilidad inmediata. Precio:
250 euros/mes. Teléfono: 635764689.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS)Se alqui-
lan 3 habitaciones en piso a estrenar, lumi-
nosas y tranquilas, bien comunicadas,
agua y comunidad incluida en el precio.
Calefacción central y aire acondicionado.
Teléfonos: 916650988 y 649080833.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, 25 (posterior)
Vendo local de 53 m2 con vado y servicio.
Precio: 90.000 euros. Teléfono: 650786210.

BAR DE COPAS en alquiler, de 500 m2.
Precio: 500 euros/mes. Teléfono: 652186021.

CALLE MADRID, 96 (Centro comercial
El Foro) Se vende local de 35 m2. Precio
asequible. Teléfono: 609650388.

CALLE VALENCIA Se vende trastero de
12 m2. Teléfonos de contacto: 916956986
y 699045853.

ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA (posterior)
Alquilo local de 52 m2, con pequeña ofi-
cina y baño. Precio: 430 euros/mes.
Teléfono: 635429595.
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anuncios por palabras

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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